
1 an du mandat
de Tebboune :

L’Agriculture, pierre 
angulaire du programme 

du renouveau économique
N°2887 Mardi 22 Décembre 2020 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe

Covid - 19 :
 Le rapatriement de ressortissants 

algériens à partir de Londres 
suspendu

P.04

P.02

Vaccin anti covid-19 :  
Le Président Tebboune 
annonce le début de la 
vaccination en Algérie 

P.02

Réunion du Gouvernement :

Examen d’une proposition 
de règlement des contrats 

de pré-emploi

 Cap sur l’ultime solution 
préventive pour l’Algérie

P.24

Djerad préside une 
réunion avec le comité 

scientifique P.02

VaCCin anTi 
CoRonaViRus : 

P.03

Le complexe régional 
des viandes rouges sera 
opérationnel en février 

2021

annaBa 

P.05

VaCCinaTion 
ConTRe Le 

CoRonaViRus :



Mardi 22 Décembre 2020

02 Actualité SeybouSe Times

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
dimanche dernier  un appel 

téléphonique de son homologue turc, Recep 
Tayyib Erdogan, qui a pris des nouvelles 
sur son état de santé, et lui a souhaité 
un “bon retour dans son pays”, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu aujourd’hui un appel 
téléphonique de son frère le président de la 
République turque, Recep Tayyip Erdogan, 
qui a pris des nouvelles sur son état de santé 
et lui a souhaité un bon retour dans son 
pays”, précise le communiqué.
A cette occasion, le président turc a assuré 
avoir “suivi avec intérêt l’allocution 

adressée par le président de la République 
au peuple algérien” et s’est “félicité du 
rétablissement de monsieur le président”, 
soulignant  “la disponibilité de son pays à 
accompagner l’Algérie dans le projet de 
monsieur le Président pour l’édification 
de la nouvelle Algérie”, conclut la même 
source.

Entretien téléphonique 
Tebboune / Erdogan

Vaccin anti coVid-19 :

 Le Président Tebboune annonce le 
début de la vaccination en Algérie

Vaccin anti corona Virus :

Djerad préside une réunion avec le comité scientifique

coVid - 19 :

 Le rapatriement de ressortissants algériens à partir de Londres suspendu

corona Virus:

422 nouveaux cas, 391 guérisons et 7 décès

Le Président de la République, 
Abdelaziz Tebboune, en 
convalescence, a posté un nouveau 

tweet, dimanche, pointant le curseur, cette 
fois, sur la date  du début de la vaccination 
contre le Covid-19 , en Algérie.
En effet, le président Tebboune, a donné  
des instructions au Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, à l’effet de présider 
“sans délais” une réunion avec le Comité 
scientifique de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus pour choisir le 
vaccin adéquat anti covid-19 et de lancer 
la campagne de vaccination à partir de 
janvier prochain.
 “J’ai instruit le Premier ministre à l’effet 
de présider, sans délai, une réunion avec le 
Comité scientifique de suivi de l’évolution 

de la pandémie du Coronavirus en vue 
de choisir le vaccin adéquat anti covid-19 
et de lancer la campagne de vaccination 
dès janvier 2021”, a écrit le Président 
Tebboune sur son compte Tweeter.
Pour rappel, Abdelaziz Tebboune  a fait, 
la semaine écoulée, une apparition, via 
une vidéo postée sur son compte et où il a 
rassuré les Algériens sur son état de santé.

Le premier ministre, 
Abdelaziz Djérad, 
s’ est réunit hier ,  

avec le comité scientifique 
de suivi de l’évolution 
de le pandémie de 
coronavirus pour choisir 
le vaccin adéquat anti 
covid-19.
Cela  intervient après 

l’instruction donnée par le 
chef de l’état Abdelmadjid 
Tebboune , qui consiste 
à  lancer le campagne de 
vaccination à partir de 
janvier prochain.
le chef de l’état a écrit 
hier sur son compte  » 
twitter », : »j’ai instruit 
le premier ministre à 

l’effet de présider, sans 
délai, une réunion avec 
le comité scientifique de 
suivi de l’évolution de le 
pandémie de coronavirus 
en vue de choisir le vaccin 
adéquat anti covid-19 et 
de lancer le campagne de 
vaccination dès janvier 
2021″.

L’opération de 
rapatriement des 
ressortissants algériens, 

entamée depuis quelques jours 
déjà, ne va pas concerner les 
algériens bloqués à Londres, 
selon des sources médiatiques 
convergentes.

La décision de suspendre les 
vols en provenance de la capitale 
britannique  est prise par les 
autorités, par mesure de prévention, 
suite à  l’apparition d’une nouvelle 
souche du Convid-9 au Sud –Est 
du pays de Sa Majesté.
Redha Toubal , secrétaire général 

d’Air Algérie, a expliqué  sur 
Echourouk News , qu’”il n’y 
a pas de programme de vols  
rapatriement des ressortissants 
des algériens à partir de Londres,  
la santé des citoyens reste une 
priorité absolue.
Plusieurs pays européens ont pris 

depuis dimanche  la décision   de 
fermer  préventivement leurs 
frontières avec l’Angleterre  qui 
fait  face depuis trois  à l’apparition 
d’une nouvelle forme du Covid-19 
avec une capacité de propagation 
de 70% supérieure à la souche- 
mère.

Quatre cent vingt-
deux (422) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus, 391 guérisons et 7 
décès ont été enregistrés durant 
les dernières 24 heures en 
Algérie, a annoncé, dimanche 
à Alger, le porte-parole du 
Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, Dr Djamel 

Fourar.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 95203 dont 
422 nouveaux cas, soit 1,0 cas 
pour 100.000 habitants lors 
des dernières 24 heures, celui 
des décès à 2666 cas, alors que 
le nombre de patients guéris 
est passé à 63.260, a précisé 
Dr Fourar lors du point de 
presse quotidien consacré à 

l’évolution de la pandémie de 
Covid-19.
En outre, 11 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
de 1 à 9 cas, 22 wilayas n’ayant 
enregistré aucun cas, alors que 
15 autres ont enregistré 10 cas 
ou plus.
Par ailleurs, 50 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a-t-il également fait savoir.
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abdelaziz djerad :
Les réformes en cours dénotent une réelle volonté de hisser 

le niveau des performances des institutions du pays

Le Gouvernement examine une proposition de règlement 
des contrats de pré-emploi

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
affirmé, dimanche depuis 

Médéa, que les réformes en cours 
à tous les niveaux dénotaient 
«une véritable volonté de hisser 
le niveau des performances 
des institutions de l’Etat» afin 
de répondre aux exigences 
de l’heure et aux mutations 
effrénées que connaît le monde.
Dans une allocution prononcée 
alors qu’il donnait le coup d’envoi 
de la rentrée de l’enseignement 
et de la formation professionnels 
en présence de membres du 
Gouvernement, M. Djerad a 
indiqué que «les réformes en 
cours dans notre pays à tous 
les niveaux dénotent une réelle 
volonté de hisser le niveau des 
performances des institutions 
de l’Etat en vue de répondre 
aux exigences de l’heure et aux 
mutations effrénées que connaît 
le monde».
Cette opération s’est basée sur 
«la formation de la ressource 

humaine, étant une exigence 
essentielle de la modernisation, 
d’où l’impératif d’orienter 
la politique nationale vers la 
formation et l’enseignement 
professionnels en mettant en 
place une nouvelle approche, 
d’autant que la formation 
est devenue l’épine dorsale 
du développement et du 
renforcement des petites et 
moyennes entreprises et des 
start-up», a poursuivi le Premier 
ministre.
Insistant sur l’impératif pour 
le système de la Formation 
de résoudre le problème du 
chômage, M. Djerad a plaidé 
pour la modernisation de ce 
système à même d’en faire «un 
outil de promotion de l’emploi 
de jeunes et de revitalisation 
de l’économie nationale», 
ajoutant que cela passait par 
«la qualification de nouveaux 
stagiaires et la formation des 
travailleurs afin de perfectionner 
leur niveau et mettre à jour 

leurs connaissances», outre 
«la formation des catégories 
spéciales dans le souci de leur 
permettre l’accès à l’intégration 
socioprofessionnelle».
«Conformément au programme 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, et au 
plan d’action du Gouvernement, 
le projet de réforme du 

système de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
s’inscrit en droit ligne de cette 
approche pour former les jeunes 
et leur permettre d’acquérir des 
compétences et de nouvelles 
connaissances, et par conséquent, 
faire de la formation un véritable 
levier pour construire une 
industrie répondant aux besoins 

du pays», a souligné M. Djerad.
Le Premier ministre a insisté, 
en outre, sur l’impératif 
pour le nouveau modèle du 
système de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
d’adopter un système de gestion 
efficace permettant la promotion 
de l’esprit d’entrepreneuriat 
et l’établissement de relations 
solides avec le secteur 
économique».
M.Djerad s’est félicité des 
conditions de la nouvelle rentrée 
de la formation professionnelle 
sous le thème «Renforcement 
de l’entrepreneuriat et de 
l’apprentissage pour l’intégration 
professionnelle», ce qui laissera 
place à «l’émergence de 
nouvelle spécialités contribuant 
à la création d’une main 
d’oeuvre qualifiée, notamment 
dans les secteurs de la pêche, des 
produits pharmaceutiques, de 
l’environnement, des énergies 
renouvelables et industries 
alimentaires».

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a 
annoncé, depuis dimanche 

à Médéa que le Gouvernement 
examinera lors de sa réunion 
de mercredi prochain, une 
proposition relative au «règlement 
du dossier des contrats de pré-
emploi», ajoutant que le nouveau 
cahier des charges régissant les 
zones industrielles (ZI) sera 
connu en début 2021.
Intervenant sur les ondes de la 
Radio de Médéa au terme de sa 
visite dans cette wilaya, M. Djerad 
a indiqué que «le Gouvernement 
examinera mercredi lors de sa 
réunion une proposition qui 
sera présentée par le ministre 
du Travail pour parvenir à des 
solutions en faveur du dossier des 
contrats de pré-emploi».
A cette occasion, le Premier 
ministre a affirmé que le 
«gouvernement œuvrera à la 
révision de l’organisation des 
zones industrielles, à la faveur 
d’un nouveau cahier des charges 
qui sera révélé en début de l’année 
prochaine, en vertu duquel le 
foncier industriel ne sera attribué 
qu’aux investisseurs réels».
Evoquant les zones d’ombres, 
M. Djerad a insisté sur le fait 
de ne pas «dénaturer la réalité» 
concernant ces zones auxquelles 
le Président Tebboune avait 
insufflé une véritable dynamique 

depuis sa réunion avec les walis, 
précisant que le développement 
est étroitement lié au principe de 
«priorités».
«L’Algérie nouvelle n’est pas 
un slogan vain,mais plutôt une 
réalité tangible dont les objectifs 
suprêmes sont contenus dans le 
programme d’action du Président 
Tebboune et le Plan d’action 
du Gouvernement», cependant 
il faut travailler pour opérer le 
changement.

Au sujet de la pandémie de 
Covid-19, le Premier ministre a 
réaffirmé que l’Algérie, depuis 
le début, avait fait face à ce 
virus à la faveur d’une approche 
scientifique «mise en œuvre par 
un Comité scientifique», ajoutant 
que «les réalisations de l’Algérie 
ont été saluées par l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS), 
ajoutant qu’en dépit de la baisse 
du nombre de contaminations, 
«nous devons rester vigilants 

pour poursuivre la lutte contre 
cette pandémie dont le meilleur 
traitement demeure la prévention 
et le respect des gestes barrières».
Rappelant les contacts établis, 
ces derniers mois, avec des 
laboratoires de production du 
vaccin anti Covid-19, il a fait 
savoir que l’Algérie voulait 
assurer les meilleurs conditions 
pour acquérir ce vaccin qui sera 
prochainement disponible.
Après avoir affirmé que la 

majorité des membres du 
Gouvernement sont des 
«enseignants universitaires» et 
que le Gouvernement a hérité de 
«cumuls», M. Djerad a appelé 
à donner la chance aux jeunes, 
d’autant que l’avenir de l’Algérie 
est entre les mains de sa jeunesse.
Par ailleurs, le Premier ministre 
a promis d’aider les équipes 
sportives souffrant de difficultés 
financières en fonction des 
capacités disponibles.

Mardi 22 Décembre 2020
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an i du Manda t dE tEBBounE :

 L’Agriculture, pierre angulaire du programme 
du renouveau économique

Depuis son investiture à 
la tête de l’Etat, il y a 
une année, le président 

de la République Abdelmadjid 
Tebboune, a fait de l’Agriculture 
la pierre angulaire de son 
programme économique pour 
assurer la sécurité alimentaire 
du pays d’abord, mais aussi pour 
booster davantage l’économie 
nationale et de la mettre à 
l’abri de la dépendance aux 
hydrocarbures.
Estimant que l’Agriculture 
“tire déjà l’économie nationale 
vers le haut”, M. Tebboune 
a misé sur ce secteur comme 
étant la pierre angulaire de son 
programme économique, dans le 
but de “faire sortir le pays de sa 
dépendance des hydrocarbures”.
Ainsi, depuis son investiture, 
M. Tebboune avait affiché 
clairement l’intention de 
renoncer aux hydrocarbures 
comme principale ressource du 
budget de l’Etat, surtout après la 
forte chute des cours de brut sur 
les marchés mondiaux, faisant 
ainsi de l’Agriculture l’un des 
principaux secteurs à relancer 
pour y substituer.
Dans le même contexte, il a 
instruit le gouvernement de 

mettre en œuvre une politique 
agricole durable permettant 
de renforcer la sécurité 
alimentaire du pays, de réduire 
le déséquilibre de la balance 
commerciale des produits 
agroalimentaires de base et de 
contribuer efficacement à la 
diversification de l’économie 
nationale.
Dans ses orientations lors 
des différentes réunions des 
Conseils des ministres, M. 
Tebboune soulignait également 
l’impérative rupture avec les 
pratiques du passé, en s’orientant 
vers de nouveaux modes de 
gestion du secteur adaptés aux 
besoins et spécificités du pays, 
ainsi que l’installation d’usines 
de transformation des produits 
agricoles dans les zones de 
production.
Il avait aussi ordonné 
l’encouragement de la 
production de la viande locale 
afin de réduire la facture 
d’importation, le traitement 
définitif de la question du 
manque de lait, l’impératif de 
mettre en place une politique 
nationale de stockage des 
produits alimentaires, ainsi 
la résolution du problème 

d’irrigation, notamment dans les 
Hauts plateaux et le sud du pays.
Concernant l’agriculture 
saharienne et des montagnes, 
M. Tebboune avait ordonné 
l’encouragement des créneaux 
créateurs de richesse, tels 
l’arboriculture fruitière et 
l’apiculture, avec une réduction 
des prix pour que ces produits 
soient à la portée du citoyen, mais 
aussi la création d’un institut de 
l’Agriculture saharienne.
Ces orientations ont été traduites 
sur le terrain par la mise en œuvre 
d’un programme prioritaire 
dont l’échéance s’étale entre 
le 2ème semestre 2020 et la fin 
de l’année 2021, ainsi que les 
actions transversales à caractère 
continu du programme à moyen 
terme 2020-2024, propre au 
secteur de l’Agriculture, avec 
comme objectif la couverture des 
besoins alimentaires de base par 
l’accroissement de la production 
et la productivité agricoles.
Cette feuille de route vise 
également le développement d’un 
nouveau modèle agricole et rural, 
porté par l’investissement privé 
et l’émergence d’une nouvelle 
génération de producteurs, 
ainsi que l’amélioration de 

la compétitivité des produits 
agroalimentaires et forestiers 
et l’intégration des chaines de 
valeur à l’international.
Ainsi, la nouvelle politique n’a 
pas tardé à donner ses fruits, car 
même en pleine crise sanitaire 
du Coronavirus (Covid-19), qui 
s’est étalée sur la quasi-totalité 
de l’année 2020, l’apport de la 
production agricole dans le PIB 
national a pu dépasser les 25 
milliards de dollars, contre 23 
milliards durant la campagne 
agricole précédente.
Dans ce contexte, le Président 
a tenu, dans son intervention 
lors d’un Conseil des ministres, 
à saluer les agriculteurs qui 
ont accompli “un travail 
colossal dans une conjoncture 
particulièrement adverse en 
assurant l’approvisionnement 
du marché en produits agricoles 
en abondance et à des niveaux 
de prix acceptables”.
En outre, pour faire du secteur 
le fer de lance de l’économie 
nationale, le président Tebboune 
a souligné que la mise en œuvre 
de la nouvelle feuille de route 
“doit passer nécessairement par 
une réorganisation adéquate 
des structures du ministère de 

l’Agriculture, aussi bien au 
plan national, régional que 
local. Celle-ci passe aussi par la 
création d’offices et de structures 
qui permette une synergie avec 
les agriculteurs”.
A signaler que la nouvelle feuille 
de route du secteur prévoit aussi 
la modernisation de l’agriculture 
à travers le développement des 
filières animales et végétales, 
l’accompagnement des 
agriculteurs par un nouveau 
mode de financement basé 
sur le crédit mutuel rural, la 
réactivation de la couverture 
sociale au profit des agriculteurs, 
la protection phytosanitaire, 
outre le développement et la 
généralisation des nouvelles 
technologies par la formation, 
l’orientation et la recherche 
scientifique dans le domaine 
agricole.
Pour rappel, le secteur de 
l’Agriculture contribue à 
hauteur de 12,4 % au PIB et 
garantie plus de 2,6 millions 
postes d’emplois permanents, 
soit un quart de la main-d’œuvre 
du pays. En 2019, le taux de 
croissance du secteur s’est 
établit à 4%.
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Les parents d’élèves de 
l’école ‘’Bahi Amar-
1’’, située relevant de 

la commune de Sidi Amar, 
déplorent plusieurs carences 
dans cet établissement scolaire, 
parmi lesquelles figurent en 
premier lieu l’absence de 
chauffage et l’insalubrité 

des sanitaires, le manque 
d’éclairage dans les classes 
et le plus important le non-

respect du protocole sanitaire. 
En effet, cette école semble 
être reléguée au second plan 
en matière d’équipements et 
d’entretien, malgré les appels 
réitérés des parents d’élèves. 
Des appels restés, jusque-là, 
sans écho, tout comme les 
nombreuses correspondances 
de la direction de l’école 

à l’endroit des instances 
compétentes. « Nous sommes 
au mois de décembre et notre 
école est toujours dépourvue 
de chauffage. Malgré nos 
appels pressants, rien n’a 
été fait jusqu’à présent, 
affirment les parents d’élèves, 
qui sollicitent l’attention 
des autorités concernées à 

l’effet d’intervenir au sujet 
des conditions difficiles dans 
lesquelles leurs enfants suivent 
leurs cours. Même le transport 
scolaire se fait désirer puisque 
des dizaines d’élèves se voient 
obligés de parcourir plusieurs 
kilomètres pour rejoindre leur 
école, exposés aux intempérie 
de la saison hivernale.

annaBa / sidi aMar

Les parents d’élève de l’école ‘’ Bahi Amar’’ dénoncent les 
mauvaises conditions de scolarité de leurs progénitures

annaBa / coMMErcE

Le complexe régional des viandes rouges 
sera opérationnel en février 2021

Le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi, 
accompagné des autorités 

locales a effectué, hier, une 
visite d’inspection et de travail 
au complexe régional des 
viandes rouges, implanté à El 
Bouni, et fermé depuis près de 
vingt années pour faillite. Cet 
abattoir, une fois réhabilité et 

réaménagé, sera fonctionnel au 
mois de février 2021, a annoncé 
P-DG. Tous les moyens humains 
et matériels sophistiqués ont été 
mobilisés ainsi qu’une enveloppe 
financière de 100 milliards de 
centimes a été consacrée pour 
remettre en état de service cet 
abattoir, relevant de la société 
algérienne des viandes rouges 
et qui envisage d’alimenter les 
wilayas limitrophes en viande 

rouge. D’une capacité annuelle 
de 135.000 têtes de bétail, le 
complexe régional d’abattage 
de viandes rouges d’El Bouni 
est l’un des plus importants 
complexes à l’échelle nationale. 
Notons que ce complexe s’étend 
sur une superficie de  2300000 
m2  et renferme une capacité de 
stockage en froid de 5000m3, 
englobant tous les métiers relatifs 
à cette filière, à savoir l’abattage, 

le dépiéçage, l’éviscération et la 
mise en emballage, le tout dans 
un respect rigoureux des normes 
sanitaires. Selon le P-DG du 
complexe, dont la gestion est 
assurée par Alviar (L’Algérienne 
des viandes rouges), cette 
réalisation est capitale pour la 
relance de la filière à Annaba
De leur côté, les éleveurs se 
disent disposés à coopérer et 
n’ont pas manqué d’exprimer leur 

intérêt primordial pour entretenir 
des relations commerciales 
avec le complexe d’abattage. 
Et pour cause, ils considèrent 
que ce métier a été longuement 
marginalisé, par manque 
d’organisation et d’encadrement.
 «Nous attendons ce complexe 
depuis longtemps », ont déclaré 
des citoyens qui se souviennent 
de l’importance de ce complexe 
en 1986.

Imen Boulmaiz

Sihem Ferdjallah 

annaBa / EMPLoi

Les contractuels DAIS et 
DIP reviennent à la charge 

devant le siège de la wilaya

 sEraidi / aLiMEnt ation En Eau Pot aBLE

Des réservoirs d’eau pour la population 
de Ain Barbar

annaBa / PÉnuriE d’Eau Pot aBLE

Les habitants du ‘’Boulevard Larbi  
Tebessi’’ sans eau depuis plus d’un mois

Des dizaines de 
contractuels 
(PID et DAIS) 

affiliés à la direction des 
activités sociales et dont 
les contrats ont expiré sont 
revenus à la charge, avant-
hier, dans la matinée. 
En effet, ces derniers, 
défavorisés, réclament le 
rétablissement de leurs 
droits et principalement 
le renouvellement de 
leurs contrats de travail 
PID et DAIS, ainsi que la 
suppression de la condition 
de l’âge, qui stipule que les 
postulants aux contrats de 
la DAS doivent avoir moins 
de 35 ans. Approchées 
sur les lieux du sit-

in, nos interlocutrices 
demandent, en outre, leur 
permanisation, une fois 
les conditions exigées par 
le dispositif d’insertion 
professionnelle remplies.
Pour la précision, les 
contrats de travail PID sont 
ceux accordés aux titulaires 
de diplômes universitaires, 
alors que ceux dits 
DAIS sont ceux dont 
bénéficient les postulants 
qui n’ont pas suivi un 
cursus universitaire. Les 
protestants réclament aux 
autorités concernées une 
régularisation de leur 
situation dans les brefs 
délais.

Ain Barbar, une 
localité dont la 
population souffre 

d’un problème de manque 
d’eau potable depuis plusieurs 
années. Devant cette 
préoccupation majeure qui 
angoisse les habitants de 
cette rive méditerranéenne, 
les collectivités locales de 

la commune du chef-lieu de 
Seraidi avec la coordination 
des secteurs concernés ont 
procédé à la construction de 

trois réservoirs d’eau potable 
dans  le cadre du projet de 
renforcement de cette matière 
vitale, a indiqué le P/APC 
de la commune de Seraidi, 
Mohamed Tabet. Ainsi avec 
ces nouvelles infrastructures, 
la distribution de l’eau va 
s’améliorer dans cette localité 
retirée où vivent quelques 
milliers d’âmes

Les habitants du 
boulevard ‘’Larbi 
Tebessi’’, au centre-

ville d’Annaba, se plaignent 
du manque accru d’eau 
potable, et affirment que leurs 
robinets sont à sec, depuis plus 
d’un mois.  La défaillance 
dans l’alimentation en eau 
potable s’est faite ressentir, 
« Nos robinets sont à sec 
depuis près d’un mois, nous 
sommes vraiment exténués de 
ces désagréments », a déclaré 
un des résidents. Face à 
cette situation, de nombreux 

pères de familles préfèrent 
s’approvisionner auprès 
des camions-citernes qui 
sillonnent quotidiennement 
les quartiers de la ville, 
proposant, selon la qualité et 
le goût, entre 1,50 et 2 DA le 
litre d’eau. « Nous n’avons 
pas cessé d’interpeller les 
autorités locales et les services 

concernés afin de prendre en 
charge nos préoccupations, 
mais en vain », s’exprima 
l’un des habitants dudit 
quartier. Cette pénurie d’eau 
potable stresse les citoyens 
qui se disent exaspérés par les 
désagréments qui en découlent, 
ne sachant plus à quel saint se 
vouer. Ces derniers exigent 
le rétablissement de la 
distribution d’eau potable, au 
moins un jour sur deux. De ce 
fait, les habitants interpellent 
une énième fois les autorités 
locales afin de solutionner ce 
sérieux problème.

Imen.Boulmaiz
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La moitié des écoles de 
la commune de Beni 
Amrane, 20 km du 

centre-ville de Boumerdes, 
ne sont pas dotées de cantine 
scolaire.
Parmi les 14 écoles primaires 
que compte la commune, 
seulement sept (7) sont dotées 
de cantines. Ce qui pousse les 
centaines d’élèves habitant 
dans les villages limitrophes 
d’enchaîner leurs cours le 
ventre creux.
Dans une déclaration à nos 
confrères d’El Watan, le maire 
de la commune, Boussaidi 
Youcef, a fait savoir que 
la plupart des écoles de la 
commune nécessitent des 
travaux de réhabilitation.
«L’expertise faite par le CTC 
préconise son conformément 
pour un montant de 45 millions 
de dinars pour sa réouverture, 
mais nous avons préféré sa 
démolition pour en construire 

une autre à sa place. Ce projet 
nous coûtera 60 millions de 
dinars », a expliqué le président 
de l’APC de Beni Amrane.  « 
En 2019, on a bénéficié d’une 
enveloppe de 35 millions de 
dinars. Elle a été utilisée dans 
divers travaux de d’étanchéité 
et d’embellissement. Avec 
la rentrée scolaire, on a 
rajouté une autre cagnotte 
de 14 millions, a-t-il ajouté, 
soulignant que plusieurs écoles 
de la commune remontent à 
l’ère coloniale.
Le projet de loi de finances pour 
l’exercice 2021, adopté le mois 
dernier, prévoit une enveloppe 
de 50 milliards de dinars pour 
les zones d’ombres. Les 50 
milliards de dinars devraient 
être affectés au financement de 
projets réalisés dans les zones 
d’ombre, inscrits au niveau des 
programmes communaux de 
développement.

Les associations et les groupes 
bénévoles continuent à faire 
prévaloir l'esprit d'initiative et 

de solidarité nationale en contribuant à 
l’action collective pour protéger notre 
pays contre les risques de propagation 
de la pandémie du coronavirus 
Covid-19. Après avoir fait un premier 
don de ses stocks initiaux, ces 
associations ont effectué, récemment 
un nouveau don d’un stock additionnel 
constitué de masques, gants latex, 
combinaisons jetables et lunettes de 
protection au profit des médecins et 
des personnels soignants.
En effet, ces derniers poursuivent 
leurs actions de solidarité par des 
dons destinés aux hôpitaux pour 
s’impliquer contre la propagation 
de cette pandémie du COVID-19 et 
lutter contre une éventuelle pénurie 
des articles de protections de base 

indispensables pour les personnels 
soignants.« Les mesures mises en 
place récemment par les pouvoirs 
publics dans le cadre de la lutte contre 
la prorogation de ce virus, doivent 
assurément, nous permettre de freiner 
cette épidémie en Algérie, mais la 
solidarité nationale est une nécessité 
pour faire face à cette pandémie qui 
n’a épargné aucune région dans le 
monde» a déclaré  une bénévole 

Après chaque saison estivale 
les plages croulent sous des 
tas de détritus de toute sorte. 

La présence des déchets sur les plages 
est devenu un phénomène récurrent. 
De ce fait, et dans un souci d’assurer 
continuellement la préservation de ces 
lieux très fréquentés en été, l’EPIC 
ANNABA  propre en collaboration 
avec le cinquième secteur urbain et 
l’association caritative « Ibtassim » ont 
organisé une campagne de nettoiement 
écologique au niveau des plages  
‘’Rezki Rachid’’, et ‘’Rizi Amor’’, 
des travaux de nettoyage des plages et 
des espace touristiques ont fait l’objet 
d’une campagne d’assainissement.  
D'importants moyens humains et 
matériels ont été mobilisés à cet 
effet, pour le ramassage et la collecte 
des détritus et ordures diverses, des 
gravats lesquels seront acheminés vers 
le centre d'enfouissement technique 
(CET) de Berkaâ-Zerka. Les plages 

et les environs de ces lieux ainsi que 
leurs accès ont fait l’objet d’un lifting 
en règle. Une note d’espoir lorsqu’on 
sait que la pandémie du coronavirus 
tarde à s’éloigner.
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annaBa / soLidaritÉ

Poursuite de livraison des dons 
au profit des médecins et des 

personnels soignants

annaBa / assainissEMEnt

Campagne de nettoiement des 
plages Rezki Rachid et Rizi Amor

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia 

Boumerdes : Sept (7) 
écoles sans cantine 

scolaire à Beni Amrane

sEtiF / diVErs

Mystérieux décès d’un infirmier à l’hôpital

ouarGLa / ForMa tion Et EnsEiGnEMEnts 
ProFEssionnEL

Plus de 13.370 apprentis et stagiaires 
ont rejoint les établissements de la 

formation professionnelle

La wilaya de Sétif a été 
secouée par le décès 
tragique d’un infirmier 

retrouvé mort dans une chambre 
du CHU de Sétif, dans la nuit 
de Jeudi à vendredi passé, dans 
des conditions mystérieuses. Le 
corps d’un dénommé “Khoualef 
Lezhar”, 28 ans, a été retrouvé 
vidé de son sang, dans une 
chambre à hôpital CHU 
‘’Saadna Mohamed Abdenour’’ 

de Sétif.
Selon le média arabophone 
« Echouroukonline« , après 
avoir constaté son absence, 

« les agents de sécurité dudit 
établissement se sont mis à sa 
recherche et ont dû défoncer la 
porte de le salle d’opération où 
ils ont retrouvé le corps sans vie 
de l’infirmier ».
Par conséquent, une enquête 
a été ouverte par les services 
de sécurités de la wilaya. Une 
autopsie va être pratiquée pour 
déterminer les causes de la 
mort.

Pas moins de 13.374 apprentis 
et stagiaires étaient attendus 
dimanche passé dans les 

établissements de la Formation et 
de l’Enseignement professionnels 
dans la wilaya d’Ouargla, à 
l’occasion de la rentrée 2020-2021, 
a-t-on appris du directeur local du 
secteur.
Ils se répartissent sur différents 
modes de formation, notamment 
l’apprentissage (7.763 postes), la 
formation résidentielle (1.994), la 
formation de la femme au foyer 
(1.691) la formation qualifiante 
(659), les cours du soir (568) et 
la formation passerelle (188), a 
affirmé Ahmed Belkhadem, en 
marge de la cérémonie de coup 
d’envoi de cette rentrée.
Le secteur compte actuellement 20 
centres de formation professionnelle 

et d’apprentissage (CFPA), cinq (5) 
instituts nationaux spécialisés de 
la formation professionnelle et un 
centre régional d’enseignement à 
distance.
Il dispose aussi d’un Institut de 
l'enseignement professionnel (IEP) 
et d’un Institut de formation et 
d’enseignement professionnels 
spécialisé dans l’ingénierie 
pédagogique, formation et 
recyclage des cadres du secteur et 20 
établissements de formation privés 
agréés, selon le même responsable.
L’encadrement dans les 
établissements de formation 
est assuré par un total de 610 
enseignants, tous grades et rangs 
confondus, a-t-il poursuivi.
Dans le cadre de l’application 
du protocole sanitaire anti-
Covid-19, le secteur a pris des 

mesures préventives, notamment 
le nettoyage et la désinfection des 
structures pédagogiques, en plus 
de la disponibilité de masques 
de protection et de gels hydro-
alcooliques et le respect de la 
distanciation physique, a souligné 
M. Belkhadem.
Concernant la prochaine session, il 
a fait savoir que les inscriptions pour 
rejoindre les centres de formation et 
de l’enseignement professionnels, 
qui ont été débuté en novembre 
dernier, se poursuivront jusqu’à 
février 2021.
Le coup d'envoi officiel de cette 
rentrée a été donné dans la matinée 
par les autorités de la wilaya, depuis 
le CFPA de ‘’Slimani Hamma 
Laïd’’ dans la commune d’Ain El-
Beida (périphérie d’Ouargla).
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Le dossier du développement 
des zones d’ombre à 
travers le territoire national 

arrive en tête des priorités 
inscrites dans le programme 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, qui n’a 
eu de cesse d’affirmer depuis 
son investiture à la magistrature 
suprême du pays que l’édification 
de l’Algérie nouvelle «ne saurait 
se concrétiser sans la promotion 
de ces zones et la prise en charge 
de leurs populations».
Lors de la rencontre 
gouvernement-walis, tenue en 
février dernier, le Président 
Tebboune avait ordonné la 
réalisation d’un recensement 
global des zones d’ombre, partant 
de sa conviction qu’»on ne saurait 
parler de nouvelle Algérie sans le 
développement de ces régions».
En effet, le président de la 
République a estimé que 
la situation prévalant dans 
certaines régions du pays était 
«inacceptable» au regard de «tous 
les moyens dont nous disposons 
pour y remédier», exhortant les 
responsables locaux à «prendre en 
charge les catégories vulnérables» 
et à «en faire une priorité».
Le Président Tebboune, qui 
connaît bien l’Algérie profonde 

et les conditions dans lesquelles 
vit sa population, de par son 
parcours professionnel à travers 
plusieurs wilayas et daïras du 
pays, a ordonné la réalisation 
d’un reportage sur les régions 
rurales et enclavées d’Algérie, 
lequel a été projeté lors de la 
rencontre susmentionnée.
Après la projection, le président 
de la République a insisté 
sur l’impératif d’assurer les 
conditions d’une vie décente aux 
populations des zones d’ombre, 
prévenant que l’Etat sévira contre 
les responsables négligents et 
saboteurs.
Dans cette optique, l’Etat 
s’emploie à mettre en œuvre 
nombre de projets dans un 
«court délai» et à aplanir les 
difficultés sur lesquelles butent 
les efforts de développement en 
vue d’améliorer les conditions 
de vie des populations de ces 
régions, notamment en termes de 
raccordement aux réseaux d’AEP 
et d’assainissement, de réalisation 
de routes rurales, de salles de 
soins et d’écoles primaires et de 
soutien à l’habitat rural.
Selon les chiffres dévoilés 
récemment par le conseiller 
du Président de la République 
chargé des zones d’ombre, 

Brahim Merrad, l’Etat a consacré 
une enveloppe de plus de 184 
milliards de DA à la réalisation de 
12.489 projets de développement 
sur près de 33.000 projets 
destinés aux zones d’ombre au 
niveau national.
Il a également fait état de 
l’ouverture d’ateliers pour la 
«refonte de la fiscalité locale», 
permettant aux communes 
d’avoir de la ressource financière.
Ses sorties sur terrain effectuées 
dans les différentes régions du 
pays tout au long de ces derniers 
mois ont permis de recenser 
plus de 15.000 zones d’ombre 
avec une population de près de 8 
millions d’habitants.
De surcroit, plus de 50% des 
projets de développement 
orientés vers ces zones devront 
être réalisés d’ici la fin de l’année 
en cours, pour faire de l’an 2021 
«une année des zones d’ombre 
par excellence».
Soulignant que l’Etat n’a 
pas consacré un Fonds au 
développement des zones 
d’ombre, M. Merrad a fait 
savoir que ces projets avaient été 
financés à partir de ressources 
disponibles dans le cadre des 
budgets des wilayas en sus de la 
Caisse de solidarité et de garantie 

des collectivités locales et autres. 
«Des fonds qui n’avaient pas été 
convenablement répartis pour 
la réalisation des projets socio-
économiques programmés en 
faveur des zones d’ombre», a-t-il 
ajouté.
Le budget du ministère de 
l’Intérieur comprend, au titre 
de la loi de Finances 2021, une 
enveloppe de 100 milliards de 
DA pour les Plans communaux 
de développement (PCD), dont 
50 milliards de DA serviront à 
la couverture des besoins des 
projets des zones d’ombre, qui 
bénéficieront d’autres enveloppes 
que devront consacrer les secteurs 
socioéconomiques.
Concernant l’état d’avancement 
des projets financés au profit 
de différentes zones d’ombre 
dans le cadre du programme 
du gouvernement, 5171 projets 
(41%) ont été achevés avec un 
montant de près de 55 milliards 
de DA, 4.309 projets (35%) sont 
en cours de réalisation et 3.010 
devraient être lancés, depuis la 
décision prise par le Président 
Tebboune en février dernier 
concernant les zones d’ombre.
Ces projets ont permis d’insuffler 
une véritable dynamique de 
développement dans les zones 

d’ombre à travers le pays, 
jamais connue auparavant. Une 
dynamique ayant pour seul 
objectif d’assurer une vie décente 
aux citoyens et garantir une 
répartition équitable des richesses 
du pays entre les différentes 
régions du pays.
Marginalisées des décennies 
durant, ces zones vivent désormais 
au rythme d’une révolution du 
développement avec un modeste 
coût financier, dans un laps de 
temps relativement court et avec 
un impact efficace et direct sur les 
habitants.
Conscient de l’importance des 
collectivités locales, le Président 
Tebboune avait fait de ce dossier 
«une priorité» durant sa campagne 
électorale, annonçant de 
«nouvelles mesures juridiques» 
en faveur du renforcement de 
la gestion décentralisée des 
collectivités locales, le mode de 
gestion actuel ayant «montré ses 
limites».
«Le principal et unique objectif» 
de cette démarche consiste, assure 
le chef de l’Etat, à «prendre en 
charge le seul intérêt du citoyen», 
à la faveur d’un développement 
durable suivant une justice 
sociale conforme aux exigences 
de l’Etat de droit.

Zones d’ombre :
Un dossier hautement prioritaire pour le Président Tebboune



nouVELLE soucHE dE coVid-19: 

plusieurs pays européens suspendent leurs liaisons avec 
le Royaume-Uni

De nombreux pays 
européens ont décidé 
dimanche 20 décembre 

de suspendre tous les vols en 
provenance du Royaume-Uni 
après la découverte dans ce 
pays d’une nouvelle variante 
« hors de contrôle » du 
coronavirus.
La nouvelle souche de nouveau 
coronavirus était « hors de 
contrôle », a reconnu dimanche 
20 décembre le ministre de 
la Santé britannique, Matt 
Hancock, justifiant ainsi un 
reconfinement de Londres et 
d’une partie de l’Angleterre, 
qui pourrait, selon lui, durer 
jusqu’au déploiement d’un 
vaccin.
Juste après cette annonce, de 
nombreux Britanniques se 
sont rués sur les gares pour 
fuir Londres. Sur les réseaux 
sociaux, les vidéos montrent 
des voyageurs au coude-à-
coude en attendant leur train, 
raconte notre correspondant à 
Londres, Maxence Peigné. Pas 
de distanciation sociale, mais 
une course contre la montre 
pour quitter la région avant 
son entrée en niveau d’alerte 
maximale.
Agacé, le ministre de la Santé 
Matt Hancock appelait à 
nouveau tout le monde a la 
prudence sur les matinales 
télévisés : « Je trouve cela 
choquant, je vous dis que nous 
devons établir un confinement 
efficace dans une grande partie 
de l’Angleterre à cause de 
cette nouvelle souche et dans 
le but de sauver des vies – je 
comprends tout à fait que les 
gens soient frustrés et déçus 
par la situation ».
L’Europe durcit ses mesures 

contre le Covid-19
Les reconfinements décidés 
à Londres et dans le sud-est 
de l’Angleterre interviennent 
alors qu’à l’approche des 
fêtes de fin d’année, l’Italie 
se reconfine entièrement 
et d’autres pays d’Europe 
durcissent les mesures prises 
afin de contenir la troisième 
vague de la pandémie qui 
menace.
Le gouvernement néerlandais 
a suspendu, et ce jusqu’au 
1er janvier, tous les vols de 
passagers en provenance 
du Royaume-Uni après la 
découverte aux Pays-Bas 
d’un cas de contamination par 
une variante du coronavirus 
circulant dans une partie du 

territoire britannique. La 
Belgique, elle, suspend les 
vols et les trains en provenance 
du Royaume-Uni à partir de 
dimanche minuit.
L’Allemagne a suspendu 
depuis minuit ses liaisons 
aériennes avec le Royaume-
Uni. À l’aéroport de Hanovre, 
dans le nord du pays, la mesure 
a alors frappé un groupe de 
63 passagers revenant de ce 
pays, qui n’a pas été autorisé à 
quitter le site de l’aéroport dans 
l’immédiat, a indiqué la police 
locale. Tous doivent d’abord 
passer un test de dépistage 
du nouveau coronavirus, qui 
a été réalisé sur place par du 
personnel soignant en tenue de 
protection avec combinaison, 
charlotte et visière en 
plastique, et attendre les 
résultats, probablement connus 
dans la journée de lundi. 
Dans l’intervalle, l’aéroport 
a installé des lits de camps 
dans un des terminaux où les 
passagers passent la nuit. « 
Notre objectif est d’empêcher 
que la nouvelle variante du 
virus pénètre dans la région 
», a indiqué un responsable 
de l’autorité sanitaire locale, 
Andreas Kranz à l’agence de 
presse dpa. Scène similaire à 
Stuttgart mais avec un plus 
petit groupe de passagers en 
provenance du Royaume-
Uni, qui a été conduit dans un 
centre de test sur place, selon 
un porte-parole de l’aéroport.

Suspension des vols du 
Royaume-Uni aussi en Italie
L’Italie compte parmi les 
premiers pays européens 
qui ont décidé de suspendre 
tous les vols provenant du 
Royaume-Uni, rapporte notre 
correspondante à Rome, Anne 
Le Nir. Une douzaine de vols 
en provenance de ce pays du 
nord-ouest de l’Europe étaient 
attendus dimanche notamment 

à Milan, Venise et Rome. 
Mais le gouvernement n’a pas 
donné de précisions sur la date 
d’entrée en vigueur du décret 
qui interrompt temporairement 
les liaisons.
Contrairement à la décision 
de dizaines de compagnies 
aériennes de suspendre 
leurs vols à destination et 
en provenance de l’Italie, 
quand Rome avait décrété le 
confinement général du pays, 
le 10 mars 2020, cette fois-ci 
c’est le gouvernement italien 
qui interrompt les vols en 
provenance du Royaume-Uni.
Le chef de la diplomatie, 
Luigi Di Maio, l’a annoncé 
sur sa page Facebook en ces 
termes : « Nous avons le 
devoir de protéger les Italiens 
de la nouvelle variante du 
coronavirus. »
Dans la soirée de dimanche, 
après avoir contacté les 
autorités britanniques, le 
ministre de la Santé, Roberto 
Speranza, a signé un décret qui 
suspend effectivement tous les 
vols provenant du Royaume- 
Uni, jusqu’au 6 janvier.
En France, un conseil de 
défense sur la situation 
sanitaire et l’épidémie du 
Covid-19 a eu lieu dimanche 
par visioconférence. Paris a 
également décidé de suspendre 
à partir de dimanche minuit 
(heure de Paris) et pour 48 
heures tous les déplacements 
de personnes en provenance du 
Royaume-Uni, « y compris liés 
aux transports de marchandises, 
par voie routière, aérienne, 
maritime ou ferroviaire », a 
indiqué Matignon.

Une importante 
perturbation du trafic aérien
Outre le Royaume-Uni, Berlin 
examinait dimanche l’option 
de restreindre les liaisons avec 
l’Afrique du Sud. Une nouvelle 
variante du coronavirus, la « 

501.V2 » a été détectée dans ce 
pays, ce qui pourrait expliquer 
la rapidité des transmissions de 
cette seconde vague touchant 
également des patients plus 
jeunes, avait annoncé vendredi 
soir le ministre de la Santé, 
Zwelini Mkhize.
Une telle perturbation du trafic 
aérien et ferroviaire, si elle 
perdure en janvier, pourrait 
aggraver les problèmes de 
transport liés au Brexit, le 
Royaume-Uni quittant le 31 
décembre le marché unique 
de l’Union européenne, qui 
garantit la libre circulation à 
l’intérieur de ses frontières.
La suspension des liaisons s’est 
imposée d’autant plus que le 
ministre de la Santé britannique 
lui-même a reconnu que « 
malheureusement, la nouvelle 
souche était hors de contrôle ».
« Nous devions reprendre le 
contrôle, et la seule manière 
de le faire est de restreindre les 
contacts sociaux », a déclaré 
Matt Hancock sur Sky News. 
« Ce sera très difficile de la 
garder sous contrôle jusqu’à 
ce qu’un vaccin soit déployé », 
a-t-il estimé.

L’Angleterre en alerte 
maximale 

Le Premier ministre 
britannique Boris Johnson 
avait déclaré samedi que selon 
les premières données, le virus 
qui circule à Londres et dans 
le sud-est de l’Angleterre est 
jusqu’à 70 % plus contagieux 
que la précédente souche.
Déjà soumis à de sévères 
restrictions, les habitants de 
la capitale et du sud-est de 
l’Angleterre vont être placés 
sous un nouveau niveau 
d’alerte, le quatrième, le plus 
élevé.
Ils auront pour consigne 
de rester chez eux et les 
commerces non essentiels ne 
pourront plus rouvrir après 
avoir baissé leur rideau samedi, 
mettant un terme aux achats de 
Noël de dernière minute. Les 
pubs, restaurants et musées y 
étaient déjà fermés depuis le 
précédent week-end.

Un reconfinement en Italie  
L’Italie qui, avec le Royaume-
Uni, est le pays d’Europe 
le plus durement frappé par 
la pandémie avec plus de 
68 000 morts va, elle aussi, 
se reconfiner pour les fêtes. 
« Nos experts craignent 
que la courbe de contagion 
n’augmente pendant la période 

de Noël », a expliqué le chef 
du gouvernement Giuseppe 
Conte.
Toute l’Italie sera classée « 
rouge » pour les fêtes, mais les 
Italiens auront le droit de sortir 
de chez eux pour participer à 
un repas de famille en nombre 
limité, a annoncé un décret 
publié samedi.
La Suisse est quant à elle 
devenue samedi le premier 
pays d’Europe continentale à 
autoriser un vaccin contre le 
Covid-19, le Pfizer-BioNTech.
Une décision prise après le feu 
vert donné au même vaccin 
par plus de 15 autres pays, 
dont les États-Unis, le Canada, 
l’Arabie saoudite, le Bahreïn, 
le Royaume-Uni, la Jordanie, 
Singapour et le Mexique.
Les vaccinations dans l’UE

Dans l’UE, la campagne de 
vaccination devrait commencer 
les 27, 28 et 29 décembre, selon 
la présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der 
Leyen.
L’Agence européenne des 
médicaments se penchera 
lundi sur le sort du vaccin 
Pfizer-BioNTech qui devrait 
être autorisé dans les deux 
jours par la Commission 
européenne. L’examen, et 
la possible autorisation, du 
vaccin Moderna a été avancé 
d’une semaine, au 6 janvier.
Les États-Unis autorisent le 

vaccin de Moderna
Aux États-Unis, l’agence 
fédérale des médicaments 
(FDA) a accordé vendredi 
dans l’urgence une autorisation 
au vaccin de la firme de 
biotechnologies Moderna et les 
premières doses ont commencé 
à être acheminées samedi vers 
divers points de ce pays, a dit le 
responsable de l’opération pour 
le gouvernement américain.
Les États-Unis sont confrontés 
à un rebond spectaculaire de 
l’épidémie, avec plus de 316 
202 morts et plus de 17,65 
millions de cas confirmés de 
Covid-19.
La pandémie a fait au moins 
1,68 million de morts dans le 
monde, selon un bilan établi 
par l’AFP dimanche. Derrière 
les États-Unis, le Brésil est le 
pays le plus endeuillé avec 186 
356 morts pour 7,21 millions 
de cas. L’Inde a dépassé 
samedi les 10 millions de cas 
et compte 145 477 morts.
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Malgré un net 
recul des ventes 
dû à la crise 

sanitaire, les opérateurs 
ont réalisé de très belles 
adjudications en prenant le 
pli de l’ère du numérique.
En début de semaine, 
Christie’s dévoilait son 
bilan annuel. En France, 
les adjudications ont baissé 
de 13,5 % par rapport à 
l’an dernier malgré 25 % 
de nouveaux acheteurs, 
notamment en ligne. Même 
son de cloche du côté de 
Sotheby’s qui recule de 31 
% et d’Artcurial avec une 
baisse de 24 % malgré de 
belles enchères, à l’image 
récemment de La Madeleine 
pénitente de Salaì, l’élève et 
amant de Léonard de Vinci, 
adjugée 1,7 million d’euros. 
Au niveau international, 
le recul est également 
significatif. La maison de 
François Pinault (propriétaire 
du Point) enregistre une 
décroissance de 25 % tandis 
que celle de Patrick Drahi 
rachetée l’an dernier chute de 
27 % pour un montant total 
d’enchères dépassant tout de 
même les 3 milliards d’euros.
Néanmoins, ces poids lourds 
du marché de l’art ont tiré 
leur épingle du jeu grâce à la 
grande transhumance forcée, 
Covid-19 oblige, du secteur 
vers le digital. Selon une 
récente enquête réalisée par la 
société d’assurance Hiscox, 
55 % des collectionneurs 
se sont tournés vers les 
ventes aux enchères pour 
leurs achats en 2020. Ceci, 
en raison de l’absence de 
concurrence, c’est-à-dire la 
fermeture brutale des galeries 
à travers le globe, la perte 
de leur chiffre d’affaires est 
estimée à plus de 30 % selon 
le rapport Art Basel UBS 

et l’annulation des foires 
internationales qui ont mis du 
temps avant de se réinventer 
sur Internet, contrairement 
aux maisons de ventes, très 
réactives. Ainsi, et comme 
le relève le site Artnews, les 
belles enchères ont été au 
rendez-vous, notamment sur 
les places fortes du commerce 
de l’art, à savoir Hongkong, 
Londres et New York. 
Inventaire des 10 enchères les 
plus importantes de l’année.

10. Barnett Newman, 
Onement V (1952) : 25,2 

millions d’euros
Adjugée par Christie’s lors 
de sa vente « One » diffusée 
dans le monde entier en 
juillet, cette toile du peintre 
et critique d’art américain 
fait partie d’un groupe de 
six œuvres. Deux seulement 
n’étaient pas encore passées 
aux enchères et se trouvaient 
au sein de collections 
particulières. Ce lot était 
l’une de ces deux œuvres 
et constitue le troisième 
meilleur prix pour l’artiste.

9. Brice Marden, 
Complements (2004-2007) : 

25,2 millions d’euros
Ex aequo avec Newman, 
Brice Marden réalise sa 
plus haute adjudication sous 
le marteau chez Christie’s, 
toujours pendant la vacation 
« One ». L’explication ? La 
provenance du diptyque 
sûrement, l’œuvre étant 
l’ex-propriété du président 
du conseil d’administration 
du MoMA à New York.
8. Mark Rothko, Untitled 

(1967) : 25,5 millions 
d’euros

Vendu en octobre à New York 
et à nouveau chez Christie’s, 
le tableau n’a pas atteint 
les adjudications courantes 
de l’artiste, qui dépasse 
normalement les 50 millions 

d’euros comme l’an dernier 
où Rothko était déjà présent 
dans le top 10 mondial. La 
toile vendue cette année était 
déjà passée aux enchères en 
1998 pour près d’un million 
d’euros. La cote de l’artiste a 
donc été multipliée par 26 en 
plus de vingt ans. Par ailleurs, 
c’est dans cette même 
vacation que «Stan», l’un 
des squelettes de T-Rex les 
plus complets jamais vus aux 
enchères, a été dispersé pour 
près de 26 millions d’euros.

7. Sanyu, Quatre Nus 
(vers 1950) : 27,1 millions 

d’euros
Le troisième meilleur résultat 
pour l’artiste, surnommé le 
« Matisse chinois », chez 
Sotheby’s à Hongkong en 
juillet dernier. À noter que 
le 2 décembre dernier, une 
autre de ses toiles avec 
un sujet aquatique, très 
rare dans son œuvre, s’est 
vendue 17,9 millions d’euros 
chez Christie’s Hongkong.

6. Cy Twombly, Untitled 
{Bolsena}, (1969) : 31,5 

millions d’euros
Retour chez Christie’s à 
New York avec une pièce 
appartenant à une série 
d’œuvres et réalisée par 
Twombly à la suite de la 
mission spatiale Apollo 
11. La toile faisait partie 
de la collection d’art de 
Charles Saatchi et était 
passée aux enchères en 1992 

pour 1,5 million d’euros.
5. Ren Renfa, Five 

drunken princes returning 
on horseback (XIIIe-XIVe 

siècle) : 32,1 millions 
d’euros

Les parchemins qui datent 
de la dynastie des Yuan 
sont quasi introuvables sur 
le marché. Pas étonnant 
donc d’observer cette belle 
adjudication chez Sotheby’s 
Hongkong après une bataille 
d’enchères de plus d’une 
heure remportée par le 
Long Museum de Shanghai.
4. David Hockney, Nichols 

Canyon (1980) : 33,4 
millions d’euros

Récemment, le peintre 
anglais vivant le plus connu 
a souvent fait parler de lui. 
En 2018, il devenait l’artiste 
vivant le plus cher du monde 
avec un record établi à 73,6 
millions d’euros pour une 
de ses scènes de piscine, 
les plus prisées par les 
collectionneurs. L’an dernier 
à Londres, chez Christie’s, 
Hockney pointait à la 
dixième place du classement 
des plus belles enchères avec 
40,3 millions d’euros. Le 
7 décembre dernier, c’est 
un de ses paysages que la 
maison Phillips à New York 
a adjugé à plus de 33 millions 
d’euros, soit un record 
pour ce thème de l’artiste, 
assez rare sous le marteau.
3. Roy Lichtenstein, Nude 

with Joyous Painting (1994) 

: 37,6 millions d’euros

Peu présents aux enchères, 

les chefs-d’œuvre du pop 
art cotent souvent très 

haut. L’an dernier c’était 

le double d’Elvis peint 

par Warhol qui s’envolait 

chez Christie’s à plus de 

50 millions d’euros. Cette 

année, le même opérateur a 

dévoilé une peinture tardive 

de l’autre grande figure 
du mouvement artistique, 

jamais vue sur le marché 

et la troisième enchère la 

plus importante de l’artiste.

2. Wu Bin, Views of a 

Lingbi stone (1610) : 62,4 

millions d’euros

Wun bin est un célèbre 

paysagiste de la fin de la 
dynastie Ming et le deuxième 

artiste chinois le plus cher 

de tous les temps avec la 

dispersion de ce rouleau de 

plus de dix mètres de long 

par la maison pékinoise Poly 

Auction. L’œuvre n’était 

passée qu’une seule fois aux 
enchères, en 1989 pour près 

d’un million d’euros, soit une 

cote qui a été multipliée par 75.

1. Francis Bacon, Inspired 

by the Oresteia of Aeschylus 
(1981) : 68,9 millions 

d’euros

Le peintre britannique 

prend la première place de 

ce palmarès après Claude 

Monet l’an dernier et son 

tableau Meules vendu plus 

de 110 millions d’euros. 

C’est chez Sotheby’s, en 

juin dernier, que le triptyque 

apparu pour la première fois 
aux enchères a été vendu. 

C’est la troisième œuvre 

la plus chère de l’artiste, 

loin derrière son record de 

2013 pour Three Studies of 
Lucian Freud, une peinture 

adjugée chez Christie’s plus 

de 140 millions d’euros.
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La star sud-africaine, 
Nomcebo Zikode, a 
remporté le prix de la 

meilleure artiste féminine aux 
KZN Entertainment Awards. 
L’autrice-compositrice-
interprète projetée sous les 
feux de la rampe grâce à sa 
collaboration sur le titre « 
Jerusalema » de Master KG, 
compte de nombreux fans, à 
travers l’Afrique et le reste 
du monde.
L’artiste a partagé sa joie 
sur son compte instagram, 
remerciant ses fans et ses 
abonnés pour leur soutien et 
leur vote. L’objectif de cette 
initiative était d’honorer 
et de célébrer le talent 
considérable du KwaZulu-

Natal dans le secteur des 
arts, du divertissement et 
de la musique. Les nominés 
étaient tous des personnalités 
connues qui font un travail 
exceptionnel en portant haut 
le drapeau de la province en 
Afrique du Sud et à l’étranger.
Nomcebo Zikode a été 
nominée aux côtés de Kelly 
Khumalo, Zandie Khumalo, 
Babes Wodumo, Holly Rey, 
Simmy, Cici, Shekinah et 
Zanda Zakuza.
Le gagnant de chaque 
catégorie a reçu un prix en 
espèces de 100 000 rands 
(plus de 3,6 millions FCFA), 
tandis que le grand gagnant 
est reparti avec une somme 
de 500 000 rands (18,1 

millions FCFA). Il y avait 
23 catégories. Des prix 
ont également été décerné 
à DJ Tira, Black Coffee, 
Ladysmith Black Mambazo 
et Mbongeni Ngema, pour 
leur contribution à l’industrie 
de la musique.
Bonang Matheba alias « 
Queen B » a remporté le prix 
du cousin le plus aimé du 
KZN, en reconnaissance des 
artistes qui ont eu un grand 
impact sur la province, même 
s’ils ne sont pas du KwaZulu-
Natal. Cette semaine, 
Matheba a également reçu le 
prix de la femme de l’année, 
lors de la cérémonie de 
remise des prix GQ SA Men 
of the Year à Sandton.

La Fashion week de Lagos 
s›achève ce samedi et comme 
chaque année depuis 1993, 
les podiums de la capitale 
nigériane peuvent compter sur 
la présence de la supermodèle 
Naomi Campbell.
La star anglo-jamaicaine a 
toujours eu une tendresse 
particulière pour la mode 
africaine et surtout mené de 
longue date un combat pour 
une grande représentativité 
des minorités dans la mode.
Il y a tellement de talents 
en Afrique, qu’ils viennent 
de Lagos, du Kenya, de 
l’Éthiopie, du Rwanda, ou 

d’Afrique du Sud. Pourtant, 
ils n’ont pas la même 
visibilité que les créateurs des 
grandes capitales de la mode 
internationale.
Alors venir ici, cela permet 
de leur donner un coup de 
projecteur, pour que les 
gens puissent les voir et les 
entendre.
C’est pour cela que je suis 
ici. Je suis très douée pour 
connecter les gens entre 
eux. Si je peux les aider à se 
retrouver sur le devant de la 
scène, alors je le ferai parce 
qu’ils le méritent.
Je trouve vraiment triste que 

les créateurs africains soient 
si peu exposés. Vous devez 
en avoir un tous les cinq ans 
qui peut espérer décrocher un 
créneau sur les Fashion Week 
de Paris ou de Londres. _
J’ai vu tant de grands talents 
sortir d’Afrique ces trente 
dernières années, des talents 
capables de tout faire a la 
main, sans machines. Ce que je 
ne veux pas, c›est que les gens 
utilisent ces stylistes comme 
une tendance pour surfer sur 
la vague Black Lives Matter. 
Je ne veux pas de ça. Non, ils 
doivent vraiment investir dans 
des infrastructures en Afrique, 

c’est ce qu’ils devraient 
faire».
Naomi Campbell lançait 
cette année son programme 
The New Stars, un concours 
permettant à un créateur 

africain de bénéficier d’une 
bourse de 500 000 dollars 
ainsi que des conseils avisés 
de la star. Kenneth Ize est le 
premier lauréat devant Ré 
Lagos et Mmuso Maxwell.

Journées Cinématographiques 
de Carthage organisent, via 
le Desk Europe Créative, un 
panel. Il a pour thématique 
‘ »Audiovisuel et cinéma: 
quelles formations pour 
les professionnels? » Cet 
événement se déroulera le 
21 décembre 2020. Et ce, en 
marge de la 31ème édition.
Car, l’objectif de ces JCC est 
de dresser un état des lieux 
des difficultés du secteur. Il 
en va de même de l’offre de 
formations proposées aux 
professionnels. Ainsi que de 
l’adéquation de ces dernières 
aux besoins des acteurs du 

secteur.
Ainsi, des représentants de 
divers secteurs seront présents. 
Tels que: Lamia Belkaied 
Guiga, directrice de l’école 
supérieure de l’audiovisuel et 
cinéma; Khedija Lemkecher, 
réalisatrice et productrice; 
Anouar Bennour, General 
Manager Creative Digital 
Lab Incubator; Khelil Triki, 
Responsable communication 
et développement chez Hakka 
distribution; et Sarra Tabboubi, 
réalisatrice/productrice et 
présidente de l’association 
Cinéma itinérant.
L’état des lieux de la formation 

professionnelle
Dans un premier temps, le 
panel sera l’occasion de 
présenter l’état des lieux de 
la formation professionnelle 
dans le secteur audiovisuel 
et cinématographique. Puis, 
il sera question de quelles 
formations, pour quels besoins. 
Et comment professionnaliser 
la formation du secteur et 
l’inscrire dans la continuité.
Enfin, l’accent sera mis sur 
le rôle que peut jouer Europe 
Créative auprès des structures 
de l’audiovisuel et du cinéma. 
Et ce, dans leur recherche de 
formations professionnelles.

Au final, la Tunisie est membre 
du programme Europe 
Créative depuis juillet 2017. Il 
a pour objectif d’appuyer les 
secteurs culturels et créatifs 
dans les pays membres du 
programme. En somme, il vise 
à renforcer la compétitivité 
des industries culturelles et 
créatives européennes dans 
leur diversité. De même 
qu’à renforcer les capacités 
du secteur, à développer 
des logiques de coopération 
transnationale et à s’insérer 
dans l’économie de l’ère du 
numérique.

Nomcebo Zikode, artiste féminine aux KZN Awards

Naomi Campbell, marraine de la mode africaine

JCC: 

Desk Europe Créative Tunisie organise un panel 
« Audiovisuel et cinéma »
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coupe de la confédération :
La JSK et l’ESS pour prendre option en déplacement

Ligue des champions : 
MCA-CS Sfax le 28 décembre au stade du 5-Juillet

Les deux représentants 
algériens en Coupe de la 
Confédération africaine 

de football, la JS Kabylie et 
l’ES Sétif, seront en appel 
pour affronter respectivement 
à Niamey les Nigériens de l’US 
Gendarmerie mardi (15h30) 
et à N’djamena les Tchadiens 
de Renaissance FC mercredi 
(15h00), à l’occasion du 1er 
tour (aller) de l’épreuve.
Exemptées du tour préliminaire, 
la JSK et l’Entente aborderont 
leur rendez-vous avec l’objectif 
de réussir leurs débuts dans cette 
compétition et du coup prendre 
option sur la qualification 
en 16es de finale «bis» de 
l’épreuve.
Les «Canaris», à pied d’oeuvre 
depuis dimanche à Niamey, 
aborderont cette rencontre 
avec l’intention de confirmer 
leur réveil, eux qui restent sur 
une victoire en déplacement 
vendredi face à l’ASO Chlef (2-
0), à l’occasion de la 4e journée 
du championnat de Ligue 1.
En l’absence du président Chérif 
Mellal, malade, qui n’a pas fait 
le déplacement, la JSK sera 
privée des services du milieu de 
terrain Abdessamed Bounoua, 
ménagé par précaution, alors 
que le gardien de but Masten 
Becheker a été testé positif au 
Covid-19.
Les «Canaris», qui partiront 
favoris sur papier, devront rester 
vigilants face à cette équipe de 
l’US Gendarmerie qui carbure 
à plein régime en championnat 
local, occupant la tête du 
classement avec 19 points sur 
21 possibles. L’USGN reste sur 
une victoire à domicile devant 
l’AS Sonidep (2-1).

Pour rappel, l’US Gendarmerie 
s’est qualifiée pour le 1er tour 
en éliminant la formation 
malienne de Yeelen Olympique 
(aller : 1-1, retour : 1-0).
Cette rencontre sera dirigée 
par un trio arbitral nigérian, 
emmené par Quadri Ololade 
Adebimpe, lequel sera assisté de 
ses compatriotes Abdulmajeed 
Olaide et Peter Eigege Ogwu.
De son côté, l’ES Sétif se 
rendra à N’djamena pour défier 

Renaissance FC et signer son 
19e match sans défaite, toutes 
compétitions confondues.
L’Entente, leader du 
championnat national, espère 
préserver sa série d’invincibilité 
entamée
le 30 novembre 2019, ce qui 
passe inéluctablement par un 
bon résultat face aux Tchadiens 
qui se sont qualifiés aux dépens 
des Guinéens du CI Kamsar 
(aller : 0-0, retour : 1-0).

L’entraîneur tunisien de 
l’ESS, Nabil Kouki, a fait 
appel à 26 joueurs en vue de 
cette confrontation. Il devra 
composer sans plusieurs 
éléments, pour diverses raisons, 
à l’image de l’attaquant El-
Habib Bouguelmouna (absent 
depuis quelques semaines, 
ndlr), du gardien de but Barki 
Khaïri et du défenseur Hocine 
Laribi, tous les deux blessés.
Contrairement à la JSK, la 

délégation sétifienne s’envole 
lundi pour N’djamena à bord 
d’un vol spécial.
Cette première manche sera 
dirigée par un trio arbitral 
centrafricain conduit par 
Kolisala Mbangui André, assisté 
de ses deux compatriotes Jospin 
Luckner Malonga et Wilfried 
Oreya.
La JSK et l’ESS joueront la 
seconde manche le 5 ou 6 
janvier prochain.

Le match entre le MC Alger 
et la formation tunisienne 
du CS Sfaxien, comptant 

pour le 1er tour (aller) de la 
Ligue des champions d’Afrique 
de football, se jouera le lundi 28 
décembre au stade Olympique 
du 5-Juillet (Alger, 20h45), 
a annoncé le club algérois 
dimanche soir sur les réseaux 
sociaux.
Le «Doyen» s’est qualifié pour ce 
tour en éliminant les Béninois des 
Buffles du Borgou (aller : 1-1, 
retour : 5-1), alors que le CSS, 
où évoluent les deux joueurs 
algériens Sabri Cheraïtia (ex-
Paradou AC) et Zakaria Mansouri 
(ex-MC Oran), s’est imposé en 

aller et retour face au Mlandege 
FC de Zanzibar (5-0 puis 3-1).
Cette première manche, qui devait 
se dérouler le 22 ou 23 décembre, 
a été décalée en raison de la 
reprogrammation du match MCA 
- Buffles FC, fixé initialement au 
4 décembre à Alger, avant d’être 
reporté en raison de l’absence de 
l’adversaire béninois qui a argué 
l’absence de vols aériens entre les 
deux pays.
L’autre représentant algérien 
dans cette compétition, le CR 
Belouizdad, accueillera mercredi 
les Kényans de Gor Mahia au 
stade du 5-Juillet (20h45). La 
seconde manche est fixée aux 5-6 
janvier.
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tottenham :
José Mourinho vole au secours de Serge Aurier

Le Real Madrid au cœur d’une nouvelle polémique d’arbitrage

Les Spurs se sont inclinés à 
domicile face à Leicester 
(0-2). Auteur d’une faute 

grossière, Serge Aurier essuie de 
nombreuses critiques ce matin. 
Mais l’Ivoirien peut compter sur 
le soutien du Special One.
Son équipe n’était pas la plus 
excitante à voir jouer, mais le 
Tottenham de José Mourinho 
s’accrochait solidement à la 
première place du classement de 
Premier League. Et puis les Spurs 
ont rencontré deux concurrents 
directs, Liverpool et Leicester, 
et tout a changé. Battu deux 
fois (2-1 par les Reds, 2-0 par 
les Foxes), le club londonien 
a reculé au cinquième rang et 
pointe désormais à six longueurs 
du leader. Une petite désillusion 
pour les partenaires d’Hugo 
Lloris. Mais hier, à l’occasion 
de la défaite concédée face à 
Leicester, un homme a cristallisé 
les critiques : Serge Aurier.
Auteur d’une faute grossière sur 
Wesley Fofana dans sa surface, 
le latéral ivoirien a provoqué un 
penalty et l’ouverture du score 
par Jamie Vardy. Une faute 
stupide qui a valu à l’ancien 
Parisien de grosses critiques, dont 
celles de Roy Keane. Mais s’il a 

déjà cartonné ses propres joueurs 
par le passé, José Mourinho n’a 
pas voulu accabler son défenseur, 
dans des propos relayés par 
Skysports.

Mourinho épargne Aurier
« Je décrirais cette faute comme 
une erreur, pas comme un 
moment de folie. Je dois admettre 
qu’en tant que joueur, vous devez 
savoir où vous êtes, que vous êtes 
à l’intérieur de la surface. En plus, 
le joueur s’éloignait de notre but 
sans aucun danger. Je décrirais 
cela comme une erreur. Je connais 
mes joueurs. Je connais leurs 
qualités et leurs petits problèmes. 
Serge a été phénoménal contre 
Liverpool, probablement notre 
meilleur joueur et aujourd’hui 
il a commis cette erreur », a-t-il 
déclaré, avant de poursuivre.
« Cette erreur nous a-t-elle coûté 
les trois points ? Je pense qu’il est 
injuste de dire cela. Si je devais 
parler des cas individuels, je 
pourrais m’adresser à d’autres 
joueurs dont l’attitude n’est pas 
ce que j’aime, alors je dois être 
honnête dans mon analyse de 
Serge, c’est une erreur mais c’est 
tout ». Si Aurier a finalement été 
épargné, d’autres, en revanche, 
ont les oreilles qui sifflent…

Dimanche soir, la Casa 
Blanca a battu la 
modeste équipe d’Eibar 

3 buts à 1. Un succès merengue 
une nouvelle fois entaché d’une 
polémique arbitrale. A la 81e 
minute, alors que le Real Madrid 
ne menait que 2-1, Sergio 
Ramos a dévié du coude, dans sa 
surface, un centre destiné à Kike. 
Pas de penalty sifflé. L’arbitre 
n’a pas bronché, n’est pas allé 
consulter la VAR et l’action s’est 
poursuivie. Un scandale pour les 
joueurs d’Eibar qui avaient là une 
énorme occasion de revenir à 2-2. 
Ce qui aurait donc pu modifier 
le scénario de la fin d’un match 
remporté 3-1 par les Merengues 
et donc le classement de la Liga 
(le Real Madrid est co-leader 
avec l’Atlético).
La VAR et le Real Madrid, une 

polémique sans fin
Sans surprise, cette action 
litigieuse fait beaucoup parler 
en Espagne. Sauf Zidane. « Le 
plus important, c’est que ce soit 
clair pour l’arbitre. Je ne mets pas 
dans ce genre de débat. L’arbitre 
est là pour siffler et c’est tout. 
» De son côté, Dani Carvajal 
n’a pas fait l’autruche comme 
son coach, mais demande des 
éclaircissements au niveau de la 
règle. « Ce n’est pas clair pour 
nous. Il y a des actions… On siffle 

un penalty contre Nacho face à 
Alavés et la même action ne sera 
pas sanctionnée une autre fois. 
Ce soir, c’est pareil avec Sergio. 
Les critères doivent être éclaircis 
parce que nous les joueurs, nous 
nous posons des questions »
Des questions que ne se posent 
pas le coach d’Eibar, José Luis 
Mendilibar. « Il y a main, et ça 
méritait un penalty. Ramos a lui 
aussi pensé qu’il y avait penalty 
parce qu’il en a parlé à d’autres 
joueurs. J’aimerais que vous 
(les journalistes) disiez ce que 
vous pensez. Parfois, les arbitres 
regardent l’écran de la VAR 
pendant deux, trois minutes. 
Aujourd’hui, il a décidé en 20 
secondes et n’est même pas allé 
la voir. Je ne sais pas ce qu’aurait 
révélé la VAR. Mais était-ce si 
clair qu’il n’y avait pas penalty 
? »
La saison dernière, les Catalans 
pestaient très fort contre le Real 
Madrid. La raison ? L’équipe 
entraînée par Zinedine Zidane 
était accusée d’avoir reçu un 
traitement de faveur de la part 
des arbitres, notamment quand 
il fallait solliciter l’intervention 
de la vidéo assistance (VAR). Et 
bien ce lundi matin, les médias 
pro Barça ont encore du grain à 
moudre suite au match du Real 
Madrid à Eibar.



Le Congrès des Etats-Unis s’accorde sur un plan de 
soutien à l’économie

Après des 
mois d’âpres 
négociations, 

démocrates et 
républicains ont 
annoncé être parvenus 
à s’entendre à hauteur 
de 900 milliards de 
dollars. Le vote aura 
lieu dès lundi, selon le 
monde fr.
Les négociations 
duraient depuis l’été, 
et l’issue semble 
enfin se dessiner. Un 
accord a été trouvé, 
dimanche 20 décembre, 
au Congrès américain 
entre démocrates et 
républicains pour voter 
un nouveau plan de 
soutien à l’économie, 
a annoncé le chef 
républicain du Sénat, 
Mitch McConnell.
« Nous pouvons enfin 
dire ce que notre nation 
a besoin d’entendre 
depuis longtemps. De 
l’aide [économique] 
supplémentaire va 
arriver », a-t-il déclaré 
devant les sénateurs, 
confirmant que le plan 
d’urgence s’élèvera « à 
près de 900 milliards de 
dollars », soit environ 
735 milliards d’euros. « 
Les quatre dirigeants au 
Sénat et à la Chambre 
[des représentants] ont 
finalisé un accord », 
a-t-il ajouté.
Ce plan comprendra 
notamment un chèque 
de 600 dollars (environ 
490 euros) par adulte 
et par enfant pour 
les ménages les 
plus vulnérables, 
25 milliards d’aide 
au logement pour 
éviter les expulsions, 
ainsi que près de 
100 milliards pour 
aider établissements 
scolaires et crèches à 
rouvrir, ont détaillé la 
responsable démocrate 
à la Chambre, Nancy 
Pelosi, et le chef de la 
minorité démocrate au 

Sénat, Chuck Schumer. 
De plus, les démocrates 
ont sécurisé une 
allocation-chômage de 
300 dollars (245 euros) 
par semaine contre 600 
dollars au printemps.
Il reste néanmoins à 
finaliser le texte de cet 
accord et à éviter les 
obstacles de dernière 
minute, a relevé Mitch 
McConnell. « Nous 
considérons qu’il s’agit 
d’un premier pas et qu’il 
faudra faire davantage 
», a commenté Nancy 
Pelosi dimanche soir sur 
CNN. Le numéro deux 
démocrate à la Chambre 
des représentants, 
Steny Hoyer, a précisé 
que le vote aurait lieu 
lundi devant les deux 
Chambres.
Le Congrès a par 
ailleurs décidé de 
prolonger de vingt-
quatre heures la loi de 
court terme permettant 
le financement des 
administrations 
fédérales, une 
mesure destinée à 
éviter un shutdown 
– une paralysie de 
l’administration 
fédérale – alors que le 
budget 2021 doit être 
voté.

Un premier 
plan d’urgence 

gigantesque en mars
« Alors que nos 
citoyens continuent 
de lutter contre le 
coronavirus pendant 
cette saison des fêtes, 
ils ne se battront pas 
seuls », a commenté M. 
McConnell, regrettant 
toutefois que cet accord 
n’ait pas été conclu « il 
y a des mois ».
Les deux partis se 
rejettent depuis des 
mois la responsabilité 
du blocage des 
négociations de ce 
deuxième plan. Les 
élus avaient déjà trouvé 
un compromis la nuit 
précédente sur le rôle 
de la Réserve fédérale 
(Fed) pour soutenir la 
première économie du 
monde, terrassée par la 
pandémie de Covid-19.
L’accord maintiendrait 
la capacité de la Fed 
à mettre en place 
des programmes de 
prêts d’urgence sans 
l’approbation du 
Congrès, a détaillé le 
Wall Street Journal. En 
revanche, la puissante 
institution aurait besoin 
de son approbation si 
elle voulait lancer des 

programmes similaires 
à ceux compris dans 
le gigantesque plan 
d’urgence de 2 200 
milliards de dollars 
voté fin mars en pleine 
pandémie de Covid-19. 
Ces programmes de la 
loi baptisée Cares Act 
vont expirer à la fin de 
cette année.
Démocrates et 
républicains 
s’opposaient sur le 
montant global du 
nouveau plan d’urgence 
: les premiers exigeaient 
un plan équivalent à 
celui du printemps 
tandis que les seconds 
voulaient le limiter 
à 1 000 milliards de 
dollars maximum. Les 
démocrates réclamaient 
aussi des chèques d’au 
moins 1 200 dollars aux 
Américains les plus en 
difficulté, soit le double 
de ce que comprend 
l’accord finalisé 
dimanche.
« Ce serait bien s’ils 
étaient [d’un montant] 
supérieur, mais ceux 
qui travaillent à 
l’élaboration de ce 
plan reconnaissent que 
la priorité est d’aider 
les petites entreprises 
» pour maintenir 

l’emploi, avait fait 
valoir dimanche matin 
le républicain Mitt 
Romney alors que 
nombre de boutiques 
et de restaurants 
mettent la clé sous la 
porte en raison des 
nouvelles mesures 
de restriction liées à 
la vague d’infections 
dans le pays. Aider les 
petites entreprises est 
« primordial », avait 
insisté le sénateur 
républicain.
Le nouveau plan 
doit aussi inclure 
des mesures pour 
la distribution et la 
logistique des vaccins 
contre le coronavirus.

Inquiétudes 
concernant le taux de 

chômage
Depuis des mois, les 
économistes exhortent 
le Congrès à prendre 
des nouvelles mesures. 
Depuis qu’il a été élu 
président, Joe Biden 
n’a eu de cesse, lui-
même, d’appeler à un 
vote « sans délai ».
Samedi soir, le président 
républicain Donald 
Trump l’a rejoint : « 
Pourquoi le Congrès 
ne donne-t-il pas à 
notre peuple un plan 
de relance ? FAITES-
LE et donnez-leur plus 
d’argent en paiements 
directs », a-t-il tweeté.
Mercredi, le président 
de la Fed, Jerome 
Powell, avait lui-même 
souligné l’urgence de la 
situation, relevant que 
de nombreuses petites 
entreprises risquaient 
la faillite sans aide 
immédiate de l’Etat. 
Selon la Fed, le taux 
de chômage s’élèvera à 
6,7 % cette année et à 
5 % l’an prochain, loin 
des 3,5 % enregistrés 
en février.
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Comment respecter 
les un à deux 
mètres de distance 

réglementaire pour limiter 
l’épidémie de coronavirus 
quand on est à la plage, 
au restaurant ou à l’école 
? Certaines municipalités 
ou établissements ont 
inventé des moyens pour 
le moins surprenants 
afin faire respecter la 
distanciation sociale.
À l’école, au restaurant, 
dans les parcs ou dans 
les entreprises : partout 
la règle est la même, la 
fameuse distanciation 
sociale qui varie de 1 à 
2 mètres selon les pays. 
Des contraintes qui virent 
parfois au casse-tête mais 
qui donnent aussi lieu à des 
concepts plutôt créatifs.
La pelouse 
tondue en bandes
À Birmingham, en 
Angleterre, les parcs 
et espaces verts ont 
rouvert le 13 mai. Les 
habitants sont autorisés 
à se promener, à pique-
niquer ou à faire bronzette 
pourvu qu’ils respectent 
une distance de 2 mètres 
entre eux. Pour les y 
aider, l’herbe a été tondue 
en bandes de 2 mètres à 
l’intérieur de laquelle les 
personnes doivent rester. 
« Il n’est pas possible 
de mettre des panneaux 
d’information dans nos 
591 espaces publics, 
explique John O’Shea, le 
responsable des jardins. 
Cette mesure est donc un 
moyen aisé de promouvoir 
la distanciation sociale ».
Des mini-serres pour dîner
À Amsterdam, aux 
Pays-Bas, les clients du 
Mediamatic dînent dans 
des abris transparents 
appelées Serres Séparées 
(en Français). Chaque 
couple ou famille profite 
de la terrasse au bord 

de l’eau tout en étant 
bien séparée des autres. 
« Nous voulons que les 
gens se sentent toujours 
en sécurité pour manger 
ensemble et partager un 
repas », explique Giulia 
Soldati, le chef de cuisine, 
alors que les bars et 
restaurants rouvrent le 1er 
juin. D’autres restaurants 
ont, quant à eux, installé 
des vitres en Plexiglas 
entre leurs tables.
 
Les Serres Séparées pour 
un dîner en toute sécurité. 
© Willem Velthoven, 
Mediamatic Amsterdam 

Des chapeaux d’un 
mètre de large dans les 

écoles
En plus des masques 
et du lavage de mains, 
les écoliers chinois de 
Yangzheng, dans la 
province de  Zhejiang, à 
l’ouest du pays, doivent 
porter un chapeau avec 
des bras de 1 mètre de 
long afin de respecter la 
distance réglementaire 
entre les élèves. La 
plupart des chapeaux 
sont confectionnés en 
carton mais certains ont 
fait preuve d’imagination 
et opté pour des ballons 
gonflables, plus légers. 

Les élèves ont par 
ailleurs interdiction de 
toucher leurs camarades 
et se voient prendre leur 
température à l’entrée de la 
classe. En Allemagne, un 
bar a également imposé ce 
chapeau à tous ses clients.

La plage morcelée en 
petits blocs de sable

Un petit carré de sable de 
3 mètres de large délimité 
par des poteaux en bois 
et des cordes : voici à 
quoi pourrait ressembler 
les plages cet été. À 
Sanxenxo, une station 
balnéaire de la province 
espagnole de Pontevedra 
(Galice), la plage sera 
ainsi divisée en 780 blocs 
de trois mètres sur trois, 
chaque zone étant séparée 
par un couloir de 1,5 mètre. 
Selon la municipalité, 
cette disposition permet 
d’occuper 50 à 75 % de la 
plage tout en préservant 
la sécurité des estivants. 
En France, la plage de 
la Grande-Motte, dans 
l’Hérault, a adopté un 
dispositif similaire 
avec des emplacements 
de 2, 4 ou 6 places 
disponibles uniquement 
sur réservation.
Le coronavirus ne prendra 
pas de vacances cet été, 

préviennent des chercheurs
Le parc urbain en spirale
Déambuller dans un parc 
en ayant l’assurance de 
ne croiser personne : c’est 
le concept du « Parc de la 
distance », conçu par le 
studio autrichien Precht. 
Dans ce jardin urbain en 
forme de spirale, chaque 
visiteur entre dans une 
ligne séparée des autres 
par des haies et des arbres 
et ressort au bout de 600 
mètres, soit 20 minutes 
de balade environ. Prévu 
pour 2020 à Vienne, ce 
type de parc confiné est 
promis à un grand avenir 
même après la pandémie, 
selon son concepteur 
Chris Precht. Les gens ont 
pris goût à la tranquillité 
et ont « envie d’échapper 
au bruit et à l’agitation 
de la ville », assure-t-il.
 
Des mannequins et des 
pandas aux tables des 

restaurants
Manger dans un restaurant 
à moitié vide, non 
merci. Pour mettre un 
peu d’ambiance tout en 
respectant la distanciation 
sociale, le restaurant 
étoilé au Michelin The 
Inn at Little Washington, 
en Virginie (États-Unis) 

occupe une table sur deux 
avec des mannequins 
habillés en tenue 
d’époque. En Thaïlande, 
un restaurant a rempli 
ses places vides avec des 
peluches de panda géant.
Des carrés dessinés sur 

la place
À Vicchio, une commune 
près de Florence, en 
Italie, la Piazza Giotto 
a été divisée en petits 
carrés séparés chacun de 
1,8 mètre, la distance de 
sécurité règlementaire en 
Italie. Une installation 
temporaire destinée à 
faire prendre conscience 
de la distanciation 
sociale nécessaire, selon 
les fondateurs du Caret 
Studio, à l’origine du 
projet. Dans la même 
idée, à New York, des 
cercles de 2,5 mètres de 
diamètre ont été tracés sur 
les pelouses au Domino 
Park, à Brooklyn, afin que 
les gens ne s’entassent 
pas les uns sur les autres.

Un restaurant avec un 
seul couvert

Manger seul en plein 
milieu d’un champ, avec 
des plats délivrés dans 
un panier par un câble : 
c’est l’idée d’un couple 
de restaurateurs suédois 
pour permettre aux 
clients de manger en toute 
sécurité. La Table pour 
un, qui a ouvert le 10 mai 
à Ransäter, au sud-ouest 
de la Suède, « est ainsi le 
seul restaurant au monde 
entièrement sécurisé 
contre le Covid-19», 
assure Linda Karlsson. Le 
restaurant n’assure qu’un 
couvert par jour, avec un 
menu unique composé de 
trois plats et le prix est 
laissé au choix du client. 
Pas sûr que le concept 
soit parfaitement rentable.

Science décalée : 

Top 8 des mesures de distanciation sociale 
les plus loufoques
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Les secrets anti-âge de Kate Winslet

Maquillage 

inspirations, conseils et shopping pour se maquiller

Égérie de la marque 
Lancôme depuis 
une dizaine d’an-

nées, Kate Winslet affiche, 
depuis ses débuts d’actrice, 
une beauté naturelle et 
élégante qu’elle a su pré-
server grâce à plusieurs 
astuces anti-âge, qu’on 
s’empresse de lui copier !

Depuis qu’elle s’est fait 
connaître à 22 ans dans le 
rôle mythique de Rose dans 
le film Titanic, Kate Wins-
let affiche cette beauté dis-
crète et pourtant irrésistible, 
qui prône un naturel et une 
élégance conservés par une 
routine anti-âge efficace. 
Cosmétiques anti-rides, ali-
mentation bien choisie, sport 
plaisir et sérénité d’esprit 
: découvrez tous les secret 
anti-âge de Kate Winslet.

Un sommeil réparateur

 et un sérum miracle

A 44 ans, Kate Winslet sait 
parfaitement que le sommeil 

joue un rôle majeur dans 
l’aspect et la jeunesse de la 
peau car, parfois, le maquil-
lage ne suffit pas à camou-
fler les signes de fatigue du 
visage. Donc lorsqu’elle ne 
travaille pas, l’actrice bri-
tannique s’impose un rythme 
de sommeil : pas de sieste 
durant la journée pour garan-
tir une nuit entière et ne pas 
rester debout jusqu’à minuit.

Prendre soin de sa santé 
de l’intérieur est le meil-
leur remède anti-âge : c›est 
pour cela que Kate Winslet 
veille à garder une alimen-
tation saine, bannissant ainsi 
le sel autant que possible, 
notamment avant un grand 
événement. Fan de smoo-
thies remplis de fruits et 
légumes, l’actrice boit beau-
coup d’eau pour hydrater 

son corps, améliorant ainsi 
l’aspect juvénile de sa peau.

Pour accompagner cette ali-
mentation équilibrée, Kate 
Winslet fait du sport, mais 
pas à outrance pour que l’ac-
tivité physique reste un plai-
sir. Entre la pratique du power 
yoga et les promenades avec 
son chien, la belle blonde 
se dépense sans contrainte. 

Pour appuyer les effets 
bénéfiques du sommeil et 
de son mode de vie sain, 
Kate Winslet peut comp-
ter sur une routine beauté 
simple, dont la star est le 
sérum anti-âge Advanced 
Génifique Sensitive de Lan-
côme qui combine deux 
concentrés de sérum avec 
un supplément de vitamine 
E. Parfait pour avoir un teint 
repulpé, frais et étincelant !

La sérénité, élixir

 de jeunesse

En plus de ses astuces beau-

té redoutables, Kate Winslet 
a un dernier secret anti-âge : 
la sérénité d’esprit. «Je sais 
que je me sens plus belle 
quand j’ai l’mpression de 
devenir une bonne mère, et 
quand je fais de mon mieux 
au travail, et quand j’aime 
ma famille», a-t-elle déclaré 
à Vogue. Cet apaisement et 
ce calme intérieur ont aidé 
la Britannique à délaisser 
l›obsession de l’apparence 
au profit du bien-être person-
nel : «Je regarde de moins 
en moins dans le miroir à 
mesure que je vieillis. Dans 
ma vingtaine, je me préoc-
cupais davantage de mon 
apparence qu’ aujourd’hui», 
a ajouté Kate Winslet.

Et c’est peut-être là le se-
cret anti-âge ultime : une 
sérénité d’esprit balayant 
le stress et ce diktat d’une 
beauté parfaite, au profit 
du bien-être intérieur qui 
se ressent à l’extérieur.

Envie d’un joli maquillage 
naturel ou glamour ? Suivez 
les tutos et astuces de pro pour 
réaliser un make-up facile 
et qui en jette, au quotidien 
comme pour une occasion.

Le maquillage est l’atout 
essentiel pour sublimer le 
visage. Rouge à lèvres, fard 
à paupière, mascara... Les 
marques de cosmétiques ne 
cessent d’innover pour nous 
proposer un choix de textures 
et de couleurs irrésistibles. 
Au fil des saisons, des ten-
dances maquillage émergent 

et certaines 
deviennent 
intemporelles. 
Ainsi, le nude, 
la bouche 
rouge ou 
encore le 
smoky eye 
font désormais par-
tie des techniques de maquil-
lage incontournables qui se 
portent à toutes les occasions.

Les dernières nouveautés 
Maquillage

MAQUILLAGE DES 
STARS

Sur tapis rouge ou à la ville, 
les stars s›affichent avec un 
maquillage zéro défaut. Que 
ce soit le nude pour un look 
décontracté chic ou un ma-

quillage sophisti-
qué 

pour 
une cérémonie. Elles 
ont toujours tout bon.

MAQUILLAGE DES 
YEUX

Pour 
mettre en valeur la 

forme et la couleur de 
vos yeux, rien de tel 

qu’un maquillage choi-
si en fonction de la cou-
leur de vos prunelles, sans 
oublier d’utiliser les bons 
pinceaux et les bonnes cou-
leurs de fards à paupières.

MAQUILLAGE 

DU TEINT

Choisir la bonne texture et 
couleur de fond de teint, trou-
ver le blush qui donne bonne 
mine, mettre la main sur le 
correcteur qui camoufle les 
imperfections... Bien maquil-

ler 
son teint demande 
un peu doigté. 

MAQUILLAGE DES 
LÈVRES

Le sourire est l’atout charme 
par excellence. Pour le 
sublimer, un joli maquil-
lage des lèvres s›impose. 
Apprenez à maquiller votre 
bouche en fonction de la 
forme de vos lèvres et la 
carnation de votre visage. 

C’est souvent le petit dé-
tail qui fait toute la diffé-
rence. Le vernis à ongles, 
quand sa couleur est bien 
choisie et qu’il est appli-
qué avec soin, personna-
lise la mise en beauté et lui 
donne une autre dimension.
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Liban 
Violents affrontements entre la police et des étudiants 

en colère à Beyrouth

Yémen
Un gouvernement d’union nationale pour mieux lutter contre 

les Houthis

La Thaïlande craint une vague de Covid-19 après 
la découverte d’un cluster près de Bangkok

Des milliers 
d’étudiants libanais 
ont défilé dans les 

rues de Beyrouth ce samedi 
pour protester contre la 
hausse importante des 
frais universitaires. Des 
affrontements ont éclaté entre 
les jeunes en colère et les 
forces de l’ordre.
Après avoir sillonné le 
célèbre quartier commerçant 
de Hamra dans la partie ouest 
de Beyrouth, la manifestation 
estudiantine s’est scindée 
en plusieurs cortèges plus 
ou moins importants. Des 
affrontements sporadiques 
ont opposé des groupes 
aux forces de l’ordre dans 
certaines rues.
Le cortège le plus imposant 
s’est dirigé vers l’Université 
américaine de Beyrouth, 
l’AUB, premier établissement 
à avoir augmenté ses frais 

de 160 %, ouvrant la voie 
à la plupart des universités 
privées qui lui ont emboité le 
pas.
Après un face-à-face 
très tendu avec la police 
anti-émeute, de violents 
affrontements ont éclaté 
entre les manifestants et les 
forces de l’ordre qui ont tiré 
des bombes lacrymogène 
pour tenter de disperser les 

étudiants en colère.
L’armée libanaise s’est 
déployée en formant un mur 
devant l’entrée principale 
de l’AUB pour empêcher 
la foule d’investir cette 
prestigieuse université dont 
le campus, qui s’étend sur 
plusieurs hectares en face de 
la corniche du bord de mer, 
occupe près de 5 % de la 
superficie de la capitale.

Ironie du sort : la direction 
de l’Université américaine, 
qui était à la pointe du 
mouvement de contestation 
il y a un peu plus d’un an, 
en appelant les étudiants à 
y participer massivement, 
a aujourd’hui besoin de la 
protection des forces de 
l’ordre contre la colère de 
cette même jeunesse.
Les étudiants ont également 
laissé éclater leur colère 
contre les banques, qui 
imposent depuis un an 
de sévères restrictions 
pour tout retrait d’argent. 
Plusieurs succursales ont été 
incendiées. Des centaines de 
parents d’étudiants libanais à 
l’étranger se sont joints à la 
manifestation pour protester 
contre le refus des banques 
de procéder à des virements à 
leurs enfants.
Cependant, au-delà de la 

hausse vertigineuse des frais 
universitaires, le mouvement 
a pris une dimension 
éminemment politique. Les 
slogans brandis lors de la 
manifestation de samedi 
ne trompent pas. La foule 
a demandé « la chute du 
régime », l’édification d’un 
« État libre et laïque », « le 
jugement des corrompus 
». Les mêmes demandes 
formulées depuis plus 
d’un an par le mouvement 
de contestation, qui s’est 
essoufflé ces derniers mois.
Cette manifestation 
intervient alors que les 
partis traditionnels ont été 
battus lors des élections 
estudiantines dans les 
grandes universités privées, 
où des coalitions laïques 
inspirées du mouvement de 
contestation l’ont emporté.

Au Yémen, le 
18 décembre, 
un nouveau 

gouvernement d’union a 
été formé. Il rassemble les 
fidèles du président Abd 
Rabbo Mansour Hadi et 
des partisans du Conseil de 
transition du Sud, le bras 
politique des séparatistes. 
L’objectif de ce nouveau 
cabinet mis en place sous 
l’égide de l’Arabie saoudite 
est de resserrer les rangs pour 
combattre les rebelles houthis 
du nord du pays, ravagé par 
la guerre depuis six ans. 
Sur le papier, l’égalité a 

été bien respecté au sein 
du nouveau gouvernement. 
Les 24 portefeuilles sont 
équitablement répartis entre, 
d’un coté les sympathisants 
du président et de l’autre, du 
Conseil de transition du Sud. 
Mais il n’empêche que les 
ministères régaliens comme 
la Défense, l’Intérieur ou les 
Affaires étrangères ont tous 
été attribués aux proches du 
président Abdrabbo Mansour 
Hadi. 
Sous la pression de Riyad, les 
séparatistes ont abandonné 
leurs tentatives de contrôler 
le port d’Aden et ont accepté 

un partage de pouvoir 
avec le gouvernement, 
également installé à Aden. Il 
y plus d’un an que l’Arabie 
saoudite a négocié un 
accord en vue de former 
un nouveau gouvernement 
d’union nationale au 
Yémen. L’objectif est de 
rassembler toutes les forces 
pour combattre les rebelles 
houthis, soutenus par l’Iran. 
La formation du 
gouvernement intervient 
à quelques semaines de 
l’investiture du nouveau 
président américain élu 
Joe Biden, sans doute pour 

montrer qu’il est possible de 
sortir de la logique de guerre. 
Ce compromis va-t-il tenir 
et si oui, pour combien de 
temps ? Impossible de le dire, 

car le pays reste extrêmement 
fragmenté. Cette guerre a 
par ailleurs plongé le Yémen 
dans la pire crise humanitaire 
au monde selon l’ONU.

La découverte 
dimanche 20 
décembre de près 

de 700 nouveaux cas 
de coronavirus en une 
journée dans le plus grand 
marché de produits de la 
mer de Thaïlande crée la 
panique et fait craindre un 
reconfinement de la capitale 
Bangkok. En conséquence, 

plus de 10 000 personnes 
vont être testées, ont 
annoncé les autorités.
Cinq cents cas de Covid-19 
en une journée. Un record 
pour la Thaïlande, qui 
jusqu’ici avait apparemment 
réussi à maintenir le nombre 
total de cas avérés à 3 000 
personnes seulement, depuis 
le début de l’épidémie.

La plupart de ces nouveaux 
cas sont des travailleurs 
immigrés en provenance de 
Birmanie, qui représentent 
la majorité du personnel 
de l’industrie de la pêche 
en Thaïlande. La province 
concernée, à quelques 
dizaines de kilomètres 
de la capitale Bangkok, a 
été confinée sur ordre du 

gouvernement jusqu’en 
janvier. Cela tandis que des 
consignes ont été données 
aux entreprises partout 
dans le pays de favoriser le 
télétravail pendant les deux 
prochaines semaines.
Mais l’inquiétude est 
grande de voir la capitale 
touchée par cette nouvelle 
vague. Le système de santé 

du pays, sous-financé et 
sous-équipé, ne pourrait 
pas résister à une vague de 
l’ampleur européenne.
Seulement 60 personnes 
sont officiellement 
décédées du coronavirus en 
Thaïlande, l’un des taux de 
mortalité les plus faibles au 
monde.
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Grille de mots fléchés N° 2887 

 Solution de la grille précédente
1.e.a.p.p.o.s
2.adaptables.er
3.impertinence
4.oter.usee.arc
5.no.oree

6.seau.rtt
7.x.v.pa.t
8.noce.tee
9.tir.b.v.art
10.air.tavernier

11.serin.chic.a

12.hm.anjou.sept

13.en.sou.cesse
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Pourquoi Facebook doit désactiver certaines fonctionnalités
 de Messenger et Instagram en Europe

Des extensions malveillantes disponibles sur Google Chrome 
et Microsoft Edge peuvent infecter votre ordinateur

En Bref...

«Les nouvelles 
lois en vigueur 
pour les 

services de messagerie en 
Europe » imposent des 
restrictions à Facebook. 
Certaines fonctionnalités ne 
sont donc plus disponibles 
sur Instagram et Messenger, 
rapporte The Verge. Les deux 
applications sont concernées 
par la désactivation des 
sondages. Pour Messenger, 
il est également question des 
« réponses personnalisées » 
et de l’apposition de stickers 
pour Instagram.
Facebook doit se conformer 

à la directive ePrivacy 

de 2002 sur la vie privée 

et les communications 

électroniques. Les 27 

Etats membres doivent 

la transposer d’ici le 21 

décembre, précise de son 

côté RTL. Les utilisateurs 
européens sont prévenus 
depuis cette semaine. « 
Certaines fonctionnalités ne 
sont pas disponibles. Ceci 
est dû à de nouvelles règles 
concernant les services 
de messagerie en Europe. 
Nous mettons tout en œuvre 
pour les rendre à nouveau 
disponibles» peut-on lire 
à l’ouverture des deux 
applications.
D’autres fonctionnalités 

bientôt inactives
Toutefois, la majorité 

des fonctionnalités de 
Messenger, Facebook et 
Instagram continuent d’être 

disponibles, précise le 
géant américain. D’autres 
fonctions pourraient être 
suspendues, le temps de se 
conformer à la législation. 
On peut citer les surnoms 
donnés dans les fils de 
discussion, les réponses 
personnalisées et les pages 
d’assistance dans Messenger 
ou les effets de réalité 
augmentée dans Instagram. 
Ces fonctionnalités 
devraient toutefois revenir 
« très bientôt», selon les 
déclarations d’un porte-
parole de Facebook à 
The Verge, sans plus de 
précisions.

Des chercheurs d’Avast 
ont annoncé mercredi 16 
septembre avoir identifié 
au moins 28 extensions 
malveillantes disponibles 
sur les navigateurs Google 
Chrome et Microsoft Edge. 
Elles auraient été téléchargées 
plus de trois millions de fois, 
rapporte 01Net.
Les extensions repérées par 

l’entreprise sont inoffensives 
en apparence. Associées à 
certaines des plateformes les 
plus populaires au monde, 
elles promettent d’offrir des 
outils pour utiliser avec plus 
de praticité des sites comme 
Instagram, Facebook ou 
encore Vimeo.

Siphonner les URL visitées
Mais une fois installées, le 

logiciel malveillant qu’elles 
contiennent redirige le trafic 
de l’utilisateur vers des 
publicités ou des pages web 
non sollicitées. Une manière 
de générer du faux trafic et 
de le monétiser, mais pas 
seulement.
Certaines de ces extensions 

seraient aussi capables de 
collecter toutes les URL 
visitées par un internaute 
piégé et de le rediriger vers 
des sites de phishing. Les 
personnes à l’origine de 
ces malwares pourraient 
ainsi récolter de précieuses 
informations (dates 

d’anniversaire, adresses 
e-mail, adresses IP, heures 
de connexion…) en toute 
illégalité.
Une menace très discrète
Avast a commencé à 

enquêter sur ces plug-ins 
malintentionnés en novembre 
dernier et n’exclut pas qu’ils 
aient été « délibérément 
créés avec le malware ». « Ils 
auraient pu être actifs pendant 
des années sans que personne 
ne s’en aperçoive », précise 
la société spécialisée dans la 
sécurité informatique.
Le type de logiciel utilisé est 

en effet très difficile à repérer 
puisqu’il reste inactif les jours 
suivants le téléchargement 

de l’extension. Il peut même 
déterminer si l’utilisateur à 
l’origine de l’installation est 
un développeur, auquel cas le 
programme malveillant reste 
en sommeil.
Avast a recensé les plug-ins 

concernés sur son site et a 

prévenu Microsoft et Google. 

Ces derniers devraient 

prochainement faire le 

ménage dans leur magasin 

d’extensions. Les utilisateurs 

piégés sont invités à les imiter 

de toute urgence.

Un nouveau malware 
sévit actuellement sur 
Windows, prévient l’équipe 
de Microsoft 365 Defender. 

Baptisé Adrozek, ce virus 
se répand sur les machines 
lorsque les utilisateurs surfent 
sur certains sites Internet et 
téléchargent certains logiciels 
d’apparence innocents. 
En réalité, ces derniers 
contiennent le dangereux 
virus.
Selon Microsoft, pas moins 

de 17.000 pages Internet 
réparties sur 159 domaines 
contiendraient le malware 
Adrozek. La distribution 
du malware est d’ailleurs 

particulièrement sophistiquée 
puisque ses auteurs 
renouvellent continuellement 
les URL afin d’éviter sa 
détection.
Une fois déployée sur un 

système d’exploitation, 
Adrozek s’attaque aux 
navigateurs Web Chrome, 
Firefox et Edge, modifie les 
préférences et les dossiers 
internes et prend la forme de 
publicités dans les résultats 
de recherche. Cliquer sur ces 
publicités vous redirigera 

vers des pages qui génèrent 
des revenus publicitaires aux 
attaquants.
Jusqu’ici, les effets du 

malware sont relativement 
limités. Seule votre 
expérience utilisateur sur 
votre navigateur Internet 
sera dégradée, mais les 
agissements d’Adrozek ne 
s’arrêtent pas là.
Au-delà de chercher à 

générer de l’argent, le 
malware a également pour 
objectif de récupérer les 

identifiants et mots de passe 

de ses victimes. Une fois 

qu’il s’est déployé sur un 

navigateur Web, il va en effet 

tenter de mettre la main sur 

ces informations sensibles. 

Ses auteurs pourront alors 

tenter de se connecter aux 

comptes de leurs victimes 

sur des sites bancaires ou de 

vente en ligne.
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Le meilleur pâtissier08h30 Kid Lucky 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h20 Météo 
13h25 Scènes de ménages 
13h35 Mes amours de Noël 
15h20 Un Noël de star 
16h50 Les reines du shopping 
17h45 Les reines du shopping 
18h45 Tous en cuisine, menus de fêtes avec 
Cyril Lignac 
19h45 Le 19.45 
20h10 Météo 
20h30 Scènes de ménages 
21h05 Le meilleur pâtissier 
23h20 Le meilleur pâtissier : gâteaux sur 
commande 

m6

Les nouvelles aventures de Cendrillon

france 5
09h10 Minuscule 
09h15 Consomag 
09h18 Différents, et alors ! 
09h20 La vie secrète du zoo 
09h45 C’est bon à savoir 
09h50 Mexique sauvage 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Une planète, sept mondes sauvages 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Les docs du Magazine de la santé 
14h40 Tibet, le chemin des vents 
15h55 L’âge d’or des croisières 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45 Laisse entrer la nature 
20h50 Rendez-vous en terre inconnue 
22h50 La p’tite librairie 
22h55 C dans l’air 

11h43 Moonbase 8 

12h09 C’était caché 

12h18 Kem’s 

12h47 Kem’s 

13h20 Têtard 

13h31 Le traître 

15h57 Plateaux cinéma coup de coeur 

15h59Brooklyn Affairs 

18h19 Moonbase 8 

18h46 Têtard 

18h57 Crossing Swords 

19h19 Crossing Swords 

19h48 Kem’s 

20h24 Kem’s 

20h58 Calendrier de l’avant 

21h07 Docteur ? 

22h34 Holmes & Watson 

canal +

13 à table

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h50 Météo 

13h55 Noël Actually 

15h15 Noël au pays des jouets 

16h40 Maman, j’ai encore raté l’avion 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 My Million 

20h55 Petits plats en équilibre 

21h00 Météo 

21h05 Les nouvelles aventures de Cendril-

lon 

22h45 New York Unité Spéciale 

23h30 New York Unité Spéciale 

12h45 Laisse entrer la nature 
12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h39 Météo 2 
13h40 Protégeons demain 
13h44 La p’tite librairie 
13h45 Expression directe 
13h55 La nuit au musée 2 
15h40 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h45 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Protégeons demain 
20h39 Eurovision France, les finalistes 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 13 à table 
23h10 Le père Noël est une ordure 

12h55 Météo à la carte 
14h10 Salto 
14h15 L’homme des hautes plaines 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 La p’tite librairie 
18h45 Différents, et alors ! 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
Jour
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h10 Salto 
20h15 Une minute pour l’emploi 
20h20 Plus belle la vie 
20h50 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Capitaine Marleau 
22h40 Capitaine Marleau 

à 21:05

à 21:05

à 21:05C’est l’heure de la grande finale du «Meilleur pâtis-
sier» 2020. Les quatre finalistes embarquent dans 
une intrigue à couper le souffle et un marathon de 

gourmandises sur le thème du cinéma. Et pour la pre-
mière fois dans l’histoire du concours, cette finale se déroule-
ra en deux parties : quatre pâtissiers déterminés et quatre épreuves 
spectaculaires réparties sur deux soirées… et un seul trophée ! Ce soir, 
les candidats s’affronteront sur le défi de Cyril, la tarte à la crème, et 
l’épreuve technique de Mercotte, le zootrope. L’un d’entre eux devra 
quitter le concours. Alors, qui composera le trio final ?

Chez un couple, le soir de Noël, à quelques minutes 
de l’arrivée des invités pour le réveillon. Tout à été 
préparé dans les moindres détails, du menu au 

cadeau à offrir à chaque convive, seul un détail a été oublié : 

ils seront treize à table, ce qui est impossible à accepter pour un des 

deux hôtes.

Julie, employée dans une florissante boite de E-
commerce, est secrètement amoureuse d’un 
des cadres de l’entreprise, Marco, fils du patron 

et séducteur impénitent. Et quand Marco, qui a un ren-
dez-vous galant avec une autre emloyée, lui demande de garder 
son fils, Julie accepte. Pour occuper le garçon, Julie lui raconte à 
sa façon l’histoire de Cendrillon. Régulièrement interrompue par 
le garçon, très exigeant, Julie adapte régulièrement son récit de 
façon rocambolesque, multipliant les péripéties saugrenues.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2887
Comment

jouer ?

solution    2886

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- videaste

- inexpert

- contenir

- e - ter - pa

- crenom - v

- oe - usure

- nase - tes

- s - argan

- uri - anna

- li - sitar

- arcon - im

- taiseuse

Verticalement:

- viceconsulat

- ino - rea - rira

- dente - sai - ci

- extenuer - sos

- aperos - gaine

- sen - mutant - u

- trip - rennais

- etraves - arme

 grille de mots croisés
n°2887

Certains policiers 
Chinois utilisent des 
oies au lieu des chiens 
de garde !

Dans certaines régions 
rurales de la Chine, la 
police utilise des oies 
pour garder le poste de 
police au lieu de chiens 
de garde. Ces animaux 
jouent le rôle d’un sys-
tème d’alarme très per-
formant. Une fois qu’ils 
commencent à crier, il 
est très difficile de les 
faire taire. Vous pouvez 
toujours distraire un 
chien en lui offrant un 
morceau de steak ju-
teux, par contre, si vous 
jetez quelque chose à 
une oie, elle sera plus 
susceptible de faire en-
core plus de bruit.
L’oie n’aime pas quand 
un étranger vient dans 
son territoire et elle 
considère son proprié-
taire comme faisant 
partie de son troupeau, 
elle peut donc faire la 
distinction entre le po-
licier et les étrangers. 
De plus, l’oie a une vue 
très développée et est 
facile à dresser.
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Gwen Stefani et ses trois fils luttent contre la dyslexie

« Mank »:

 Gary Oldman détaille les conditions de tournage du dernier 
film de David Fincher

« cancel culture » :

 L’acteur Matthew McConaughey veut plus de débat

Si Gary Oldman a eu l’op-
portunité de travailler avec 
de très grands réalisateurs, 
il n’avait pas tourné devant 
la caméra de David Fincher 
avant Mank. L’occasion pour 
l’acteur de faire l’expérience 
du légendaire perfection-
nisme du réalisateur de Seven 
qui n’hésite jamais à faire 
plus de 100 prises s’il le faut. 
« Oui, on en a fait pas mal. 
On en a fait des centaines », 
a reconnu Gary Oldman, qui 
incarne le scénariste Herman 
Mankiewicz dans ce film pre-
nant place dans le Hollywood 
des années 1940, dans un en-
tretien accordé à Deadline.
Une pratique qui ne l’a pas 
rebuté, au contraire « Je vais 
vous dire, je sais que les gens 

lèvent parfois les yeux au ciel 
en se disant, «Oh mon Dieu, 
il fait tellement de prises», 
mais je pense que c’est vrai-
ment bien de pouvoir croquer 
la pomme à pleines dents. 
(…) Avec David, vous avez 
l’impression qu’à la fin de la 
journée, quand vous quittez le 
plateau, vous avez couvert la 
scène. Vous n’avez pas l’im-
pression de travailler avec 
quelqu’un qui va s’écraser. 
David ne va pas lâcher avant 
d’avoir ce qu’il veut, et ça 
donne une grande sécurité », 
a ajouté Gary Oldman.
Des propos de Gary Oldman 
qui tranchent légèrement 
avec de récentes confidences 
de David Fincher. Lors d’en 
entretien accordé à Total Film 

le mois dernier, le réalisateur 
a admis qu’il avait « épuisé 
» son premier rôle à force de 
multiplier les prises.
Et Charles Dance, qui incarne 
le magnat des médias William 
Randolph Hearst ayant ins-
piré Citizen Kane, se souvient 
que les nerfs de son partenaire 
à l’écran ont parfois lâché ! 
« On a fait prise, après prise, 
après prise. Et à un moment, 
Gary Oldman a dit à David 
Fincher : «David, j’ai fait cette 
scène cent p*tain de fois.» Et 
Fincher a répondu : «Ouais, 
mais là c’est la 101e. On la re-
fait !» », a raconté l’acteur à la 
publication. Mank est visible 
sur Netflix.

Rarement avare en parole 
lorsqu’il s’agit de traiter des 
problèmes auxquels fait face 
la société américaine, Mat-
thew McConaughey a bien 
évidemment son mot à dire 
sur la «cancel culture». « Où 
va se placer la ligne de flottai-
son concernant notre liberté 
d’expression, ce qu’on permet 
et ne permet pas ? Où va cette 
« cancel culture » ? Vers un 
lieu très intéressant que notre 
société tente de trouver. Mais 
nous n’avons pas encore trou-
vé le bon endroit », a déclaré 
l’acteur lors d’une apparition 
dans l’émission Good Mor-
ning Britain.

En somme, pour la star de 
True Detective, il ne sert à rien 
de juger la « cancel culture 
» en bien ou en mal mais de 
comprendre les enjeux qu’elle 
soulève pour la démocratie.
Qui croire ?
« Vous devez avoir du conflit 
pour avoir de l’unité. C’est là 
qu’une démocratie fonctionne 
vraiment bien. Et je serais 
d’accord pour dire que nous 
n’avons pas de vrai débat ac-
tuellement, une confrontation 
qui apporte de la validation et 
rend légitime le point de vue 
opposé. Nous ne donnons pas 
de légitimé ou de validité au 
point de vue opposé. Nous le 

rendons persona non grata, 
et c’est inconstitutionnel », 
a poursuivi Matthew McCo-
naughey. Un problème qui, 
pour l’acteur, trouve sa source 
dans une crise de la confiance 
qui implique de « trouver une 
forme de leadership que nous 
pouvons écouter – avec qui 
être d’accord ou non – mais 
que l’on peut croire ».
Matthew McConaughey es-
time donc que la démocratie 
américaine est à la recherche 
d’un discours d’autorité 
qu’aucune institution, qu’il 
s’agisse du gouvernement ou 
des médias, ne parvient ac-
tuellement à endosser.

Cela pourra paraître 
étonnant, mais Gwen 
Stefani a traversé la 

majeure partie de son exis-
tence en ignorant qu’elle était 
dyslexique. C’est seulement 
lorsque ses trois fils ont été 
diagnostiqués que la chan-
teuse de No Doubt a compris 
qu’elle aussi était atteinte de 
ce handicap. Et même si cela 
ne l’a pas empêché d’avoir 
la brillante carrière qu’on lui 
connaît, la star comprend dé-
sormais mieux les difficultés 
qu’elle a rencontrées durant 
sa scolarité.

« J’étais une gentille fille. Je 
ne faisais rien de mal. C’était 
juste très difficile de fonction-
ner dans le cadre de l’école 
auquel tout le monde était 
censé se conformer. Et mon 
cerveau ne fonctionnait pas 
comme ça ; et c’est toujours 
le cas. Il fonctionne d’une 
manière différente et c’est un 
don que d’autres personnes ne 
possèdent pas », a-t-elle ex-
pliqué à Zane Lowe dans son 
podcast pour Apple Music.
La donne a changé
Cependant, le contexte est 
très différent pour Kings-

ton, 14 ans, Zuma, 12 ans, et 

Apollo, 6 ans, les trois fils que 

partagent Gwen Stefani avec 

son ex-mari Gavin Rossdale.

« Ils ont ces écoles et ces 

professeurs incroyables et ils 

n’ont pas à se sentir honteux 

pour ça. Ils comprennent que 

leur cerveau fonctionne d’une 

manière différente. Mais c’est 

le cas de tous nos cerveaux, 

si vous voyez ce que je veux 

dire », a ajouté Gwen Stefani.
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Vaccination contre le coronaVirus:

 Cap sur l’ultime solution préventive pour l’Algérie

Avec l’instruction 
du président de la 
République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, de 
lancer, dès janvier 2021, la 
campagne de vaccination 
contre le Coronavirus, 
l’Algérie s’apprête à entamer 
l’ultime solution préventive 
lui permettant d’endiguer la 
pandémie, après avoir mis 
en place un dispositif de 
sensibilisation et de répression 
pour lutter contre la propagation 
du virus.
Le Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus pour choisir le 
vaccin adéquat anti covid-19 
dispose ainsi d’une poignée de 
jours pour amorcer le processus 
de vaccination en prenant le 
soin de trancher la question la 
plus délicate, celle inhérente 
au choix du vaccin le plus 
approprié. Ceci, sachant que les 
autorités du pays ont exprimé, 
à maintes occasions, leur souci 
de prioriser, dans leur sélection 
définitive du produit, la sécurité 
et la santé de la population.
Partant de cette considération, 
le ministre de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière, Pr Abderrahmane 
Benbouzid, a eu à souligner, 
plus d’une fois, la démarche 
«prudentielle» adoptée par 

l’Algérie, depuis que les 
annonces de mise sur le marché 
de produits destinés à combattre 
la Covid-19 se sont multipliées.
Il y a une semaine, il soutenait 
encore la décision du pays 
d’attendre que le produit soit 
«préqualifié» et ce, à la lumière 
des expériences des pays déjà 
engagés dans la vaccination, 
rappelant la réduction de la 
phase 3 des expérimentions 
opérée par les laboratoires en 
raison de «l’urgence» sanitaire 
mondiale.
Lors de la même sortie 
médiatique, il avait précisé que 
l’annonce du choix et de la date 
du vaccin qui sera introduit en 
Algérie, était «régalienne» et 
devant, par conséquent, être 
endossée par le président de 

la République ou le Premier 
ministre. L’un ou l’autre 
«arbitrera» ainsi la proposition 
initiale qui aura été soumise par 
le Comité ad hoc.
Se disant, il avait fait état 
d’un «travail de classement» 
entrepris par ledit Comité 
s’agissant des paramètres à 
considérer, aussi bien de qualité, 
de prix, etc, sur l’éventail de 
vaccins «les plus en avance», 
soulignant l’existence de 
quelques 321 initiatives de 
recherches de vaccins dans le 
monde. 
Abordant la question de 
l’accessibilité du vaccin, le 
ministre a affirmé sa «gratuité 
pour tous», arguant que l’accès 
aux soins a, de tout temps, été 
en Algérie, avant d’évoquer 

le dispositif logistique lié à 
la vaccination, s’agissant, 
entre autres, du transport 
et du conditionnement du 
produit. Un aspect inclus dans 
la stratégie de vaccination et 
pris en charge par une «Task 
Force» impliquant plusieurs 
départements ministériels, 
avait-il détaillé. Une seconde, 
qu’il préside lui-même, est 
chargée du suivi des aspects liés 
au choix et au prix du vaccin et 
au processus de vaccination. 
«Si le vaccin sera similaire 
aux produits que l’Algérie 
a l’habitude d’utiliser, cela 
ne posera aucun problème. 
Le pays a eu déjà à vacciner 
10.000 enfants en une semaine. 
En revanche, si le choix est 
porté sur un autre vaccin, il y a 
toute une logistique qui est en 
train d’être étudiée»  avait-t-il 
commenté, à ce sujet.
«Il est temps de commencer la 
vaccination».....
«Au nom des malades, je 
me félicite que le président 
de la République ait décidé 
d’amorcer le virage de la 
prévention en se procurant 
le vaccin le plus tôt possible. 
Il est temps de commencer 
la vaccination comme le fait 
le monde entier !», a déclaré 
à l’APS, le Dr Mohamed 
Berkani Bekkat, membre du 

Comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus.
Tout en considérant que la 
phase de vaccination est 
«incontournable», l’intervenant 
a mis en avant l’impact de la 
pandémie sur «le ralentissement 
de la vie économique» ainsi 
que sur le plan psychologique, 
les Algériens vivant depuis une 
année avec un «mal au-dessus 
de leurs têtes».  
S’agissant de la démarche 
«prudentielle» adoptée jusque-
là par l’Algérie face aux vaccins 
proposés par les différents 
laboratoires étrangers, le 
spécialiste a dit appréhender des 
«difficultés organisationnelles» 
qui pourraient apparaître lors 
de la campagne de vaccination: 
«Celle-ci prendra probablement 
des mois et même pour les 
pays les plus avancés, cela fait 
trois mois qu’ils essayent de 
mettre en place leur stratégie 
de vaccination», a expliqué le 
président de l’Ordre national 
des Médecins algériens, avant 
de rappeler la priorisation, de 
par le monde, des catégories de 
la population devant bénéficier 
du vaccin, à savoir les 
personnes les plus vulnérables, 
le personnel médical, les corps 
constitués, etc...

usM annaBa
Reprise des entraînements de la nouvelle saison 

sportive au stade ‘’Chabou Abdelkader’’
Le Wali d’Annaba sur le terrain rassure : ‘‘les pouvoirs publics vont 

apporter toutes leurs contributions pour vous aider’’

L’ USM ANNABA a 
entamé dimanche, 
après-midi, sa 

première journée de son 
stage de préparation au stade 
‘’Chabou Abdelkader’’ 
sous la houlette du nouveau 
coach Benchouia Mohamed 
et Adel Hamdouche et ce 
conformément au programme 
élaboré par le staff technique 
après une semaine consacrée 
essentiellement aux séances 
de dégraissage.  Cette reprise 
des entraînements a eu lieu en 
présence du Wali de Annaba 
Djamel Eddine Berrimi, 

accompagné du DJS le P/APW 
et élus. Après la présentation 
de l’effectif et encadreurs 
aux autorités locales, le wali, 
Djamel Eddine Berrimi, a 
rassuré les dirigeants du club 
en indiquant que les pouvoirs 
publics vont apporter toutes 

leur contribution au club 
phare de la ville tout en 
les encourageant  à redorer 
cette ville sportive au passé 
prestigieux la place qui lui 
sied dans le gotha national» 
Benchaoui Mohamed que 
nous avons interviewé à 

cette occasion a déclaré 
qu’il est content de la reprise 
des entraînements avant 
d’enchaîner «  après ce stage 
de Annaba d’une dizaine de 
jours un autre stage est prévu 
à Blida qui sera ponctué 
par 3 matchs amicaux avec 
les clubs de la région . 
L’encadrement technique 
a été totalement remanié. 
La direction technique a 
fait appel à un autre jeune 
technicien Adel Hamdouche. 
« a indiqué L’entraîneur en 
chef Benchaouia Mohamed 
visiblement satisfait des 
conditions de travail. 
Concernant l’effectif, il dira 

« l’effectif a été totalement 
remanié. Pratiquement, nous 
avons retenu que 5 anciens 
joueurs de l’ancien effectif. Il 
s’agit de Balagh, Kenouchi, 
Toumi, Bouhima et un autre 
élément. L’ancien effectif 
a été remanié à 90 %. Les 
nouvelles recrues sont des 
jeunes venus de différents 
clubs du CRBT, JSMS et 
d’autres clubs. Nous avons 
aussi promu de nouveaux 
espoirs et des juniors formés 
par le club à l’exemple des 
trois gardiens» conclura ainsi 
notre interlocuteur.

     Tayeb Zgaoula


